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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области переменная облачность, без осадков; ветер северо�
западный умеренный, температура плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.плюс 10�15.

16 апреля16 апреля16 апреля16 апреля16 апреля по области – облачно с прояснениями, местами не�
большие кратковременные осадки в виде снега и дождя; ветер се�
веро�западный умеренный, температура ночью плюс 4 – минус 1,плюс 4 – минус 1,плюс 4 – минус 1,плюс 4 – минус 1,плюс 4 – минус 1,
днем плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.плюс 5�10.

17 апреля17 апреля17 апреля17 апреля17 апреля по области – переменная облачность, без осадков,
ветер слабый, переменного направления; температура ночью ми�ми�ми�ми�ми�
нус 3 – плюс 2,нус 3 – плюс 2,нус 3 – плюс 2,нус 3 – плюс 2,нус 3 – плюс 2, днем плюс 7�12.плюс 7�12.плюс 7�12.плюс 7�12.плюс 7�12.

Шесть лет Денис уже танцует
на сцене нашего театра. Выпуск�
ник Воронежского хореографи�
ческого училища, он сразу же
влился в творческий коллектив,
был введен на ведущие партии
репертуара. А вскоре мастер�
ство молодого танцовщика было
замечено и оценено. Каганер
стал лауреатом областного теат�
рального конкурса «Событие се�
зона» в номинации «Дебют».

Он много и упорно работает.
На конкурс в Австрии Каганер
повез вариации из классики –
балетов «Лебединое озеро» и
«Жизель», а также современную
хореографическую композицию.

Вена подарила
нам лауреата

Впервые в 43*летней истории Воронежского государствен*
ного театра оперы и балета лауреатом международного
конкурса стал танцовщик. В Австрии на Венском балетном
фестивале почетного звания (третья премия) удостоен
солист воронежского балета Денис Каганер.
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Эта программа и стала побед�
ной. Немалую долю успеха с Де�
нисом делит и его наставник, в
прошлом ведущий танцовщик
нашего театра, а ныне педагог�
репетитор Анатолий Дубинин.

Вместе с Денисом Каганером
в Венском конкурсе принимала
участие и его жена � солистка ба�
лета Светлана Носкова. Она ста�
ла дипломантом конкурса.

Прямо с конкурса наша
«звездная» пара отправилась в
Голландию, где сейчас проходят
гастроли воронежской балетной
труппы.

Виктор СИЛИН.

Пенсия как неотвратимая реальность
«Более 60 процентов работодателей Воронежской области либо
частично, либо полностью не перечисляют страховые взносы, и к
ним мы применяем весь имеющийся в нашем распоряжении
арсенал средств, вплоть до обращения в суд», � об этом заявил,
встречаясь с журналистами «Коммуны», управляющий отделени�
ем Пенсионного фонда РФ по Воронежской области Александр
Меркулов. Разговор также касался особенностей пенсионной
реформы, исчисления пенсий, работы ведомства. Об этом под�
робнее читайте в ближайших выпусках газеты.

В Борисоглебске – новый прокурор
Приказом Генерального прокурора Российской Федерации на
должность Борисоглебского межрайонного прокурора Воронеж�
ской области назначен советник юстиции Сергей Чеглов. Сергей
Викторович в органах прокуратуры – с декабря 1984 года. Рабо�
тал сначала помощником, затем заместителем Борисоглебского
межрайонного прокурора, зарекомендовав себя квалифициро�
ванным юристом, ответственным и исполнительным работни�
ком.

Посадить дерево
Сегодня в Воронеже станет одним парком больше: 150 молодых
березок украсят улицу Орджоникидзе. С 13.30 до 14 часов по
дороге от Воскресенской до Покровской церкви сотрудники эко�
логической инспекции администрации области, представители
администраций районов города и области, а также все желаю�
щие будут сажать деревья.  Справки по телефонам 55�27�13 иСправки по телефонам 55�27�13 иСправки по телефонам 55�27�13 иСправки по телефонам 55�27�13 иСправки по телефонам 55�27�13 и
51�91�27.51�91�27.51�91�27.51�91�27.51�91�27.

«Воронежоблгаз» бьет тревогу
Большая утечка газа стала причиной пожара в одном из жилых
домов селе Новая Усмань, в результате которого погибла пенси�
онерка. Комиссия выясняет, каким образом была повреждена
труба, подводящая газ к котлу, но уже сейчас можно сказать, что
подтверждается «печальное правило»:  когда люди отказываются
от заключения договора с газовой службой на техническое обслу�
живание внутридомового газового оборудования, трагедии не
миновать.

Вместо мин нашли «минера»
Дежурной медсестре Петропавловской районной больницы по
телефону сообщили: лечебница заминирована. Конечно, всем
пришлось покинуть помещения. Сотрудники милиции мин не об�
наружили, зато им удалось разыскать «минера» � жителя села
Старая Меловая. «Шутил» он пьяным. Если суд признает его ви�
новным, то «террористу» придется уплатить приличный денежный
штраф.

В частности, руководители
Главного финансового управле�
ния и Главного управления эко�
номического развития получили
задание рассмотреть измене�
ния в областном бюджете, уве�
личив в нем расходы на финан�
сирование льгот. Это связано с
появлением новых нормативов,
принятых Федеральным цент�
ром, с подорожанием услуг ЖКХ,
с предстоящими дотациями на
хлеб, с развитием сети так назы�
ваемых «мясных лавок» и со
многими другими статьями, по
которым область намерена ока�
зывать помощь малообеспечен�
ным жителям. Больше всего в
помощи нуждается областной
центр. Как сказал Сергей На�
умов, область будет оказывать
городу всяческую помощь, но
при соблюдении ряда условий.
Пока же принятый во втором
чтении городской бюджет не со�
ответствует тем рекомендаци�
ям, которые были даны финан�
систами администрации облас�
ти.

На еженедельном совеща�
нии было поручено Главному уп�
равлению АПК внести предло�

Ищут деньги
для льгот
Главной целью в стратегии развития Воронежской области
на ближайшие пять лет обозначены повышение уровня
жизни жителей области, борьба с бедностью. Этот вопрос
был главным на еженедельном рабочем совещании в
областной администрации, которое проводил исполняющий
обязанности главы администрации области Сергей Наумов.

жения по обеспечению страхо�
вого резервного фонда зерна, в
первую очередь, ржи. К сожале�
нию, хозяйствами было засеяно
на 40 процентов ржи меньше,
чем требуется области. Видимо,
в этом году ее придется закупать
в других регионах, а в будущем �
рекомендовать хозяйствам учи�
тывать интересы всей области.
Принято решение о создании
областной компании по приго�
родным перевозкам. Это вынуж�
денная мера, связанная с тем,
что ОАО «Российские железные
дороги» отказалось от финанси�
рования пригородных перево�
зок, переложив их на плечи об�
ластной казны. На совещании
шла речь о сокращении числен�
ности аппаратов как областной,
так и муниципальных админист�
раций. Губернатором поставле�
на задача по сокращению чи�
новников и пересмотру их функ�
ций. Речь идет о серьезной ре�
организации органов власти,
которая в этом году должна быть
завершена.

Пресс*центр администрации
Воронежской области.

К зиме готовиться по закону

Эту ситуацию стремятся сегодня пе�
реломить в администрации Воронеж�
ской области. На прошедшем здесь се�
минаре�совещании с участием замес�
тителей глав местного самоуправления
и руководителей районных организа�

ций жилищно�коммунального хозяй�
ства подготовку к предстоящей зиме
рассмотрели именно с позиций закона.
О требованиях жилищного законода�
тельства к содержанию и эксплуатации
жилищного фонда, о действующих обла�

стных законах присутствующим напом�
нил начальник Государственной жилищ�
ной инспекции Воронежской области
Юрий Неупокоев.

Скажем, по Закону Воронежской об�
ласти «Об административных правона�
рушениях на территории Воронежской
области», с 1 января 2004 года адми�
нистративным комиссиям органов ме�
стного самоуправления предоставлено
право рассматривать дела и налагать
штрафы, в том числе, и за нарушение
установленного порядка подготовки к
зиме. По ряду статей, отнесенных к
ЖКХ, подобным правом наделены так�

же мировые суды. Составлять же про�
токолы о нарушениях предстоит орга�
нам внутренних дел. Не менее важ�
ным нормативным актом являются
Правила и нормы технической эксплу�
атации жилищного фонда, зарегистри�
рованные в Минюсте РФ в октябре
2003 года.

На что же инспекция собирается
обращать внимание во время прове�
рок? Как предупредил участников со�
вещания Юрий Неупокоев, в первую
очередь специалистов жилинспекции
будет интересовать, проводят ли пред�
приятия ЖКХ плановые и внеплано�

вые технические осмотры жилищного
фонда, выполняют ли текущий и капи�
тальный его ремонт, в каком состоя�
нии находятся жилые дома и дворы,
налажен ли контроль энергоресурсов.
Кстати, в ходе подготовки к текущему
отопительному сезону Госжилинспек�
ция настояла на устранении более чем
170 нарушений: в жилых домах были
восстановлены входные двери, отре�
монтированы инженерные сети, зас�
теклены окна и заменены батареи в
подъездах и т.д. В нынешнем году кон�
троль за подготовкой к зиме, по заяв�
лению Юрия Неупокоева, будет еще
более жестким. Тем более что дей�
ственный правовой инструмент для
того создан.

Надежда СУВОРИНА.

Утлая лодчонка, пустившаяся в бурное рыночное плавание без руля и
ветрил, – именно так нередко представляем мы российский жилищно*
коммунальный комплекс. Между тем вся деятельность предприятий и
организаций, ответственных за содержание и эксплуатацию жилищного
фонда, а также за предоставление коммунальных услуг, строго регламен*
тирована: в России достаточно законов, опираясь на которые должна жить
и работать отрасль. Другое дело, что об их существовании жилищно*
коммунальным службам иной раз удобнее не вспоминать.

СЕЛЬХОЗОБЗОР

Дожди последних дней не позволя�
ют в полном объеме развернуть ве�
сеннюю посевную кампанию на полях
Воронежской области. По данным, по�
лученным в Главном управлении АПК,
из планируемых под яровые культуры
1,7 миллиона гектаров пока засеяно
лишь 72 тысячи. Лидируют в сводке
южные районы – Калачеевский (сев
выполнен на 9,7 тыс. гектаров), Кан�
темировский (на 7,1 тыс.), Бобровский
(на 7 тыс.), Богучарский (на 6,7 тыся�
чи гектаров). Примечательно, что это
только зерновые и зернобобовые
культуры, а вот сахарную свеклу нача�
ли сеять лишь в Ольховатском районе
(100 гектаров). Вчера первые посев�
ные агрегаты вышли на поля в Гриба�
новском районе, только начинают сев
в Верхнехавском и Рамонском райо�
нах.

Обеспеченность хозяйств семена�
ми достаточная. В целом, как уточни�
ли в Главном управлении АПК, по зер�
новым и зернобобовым – 104 процен�
та, кукурузе – 144 процента, сахарной
свекле – 100 процентов. По ГСМ на
апрель�май: дизтопливо – 75 процен�
тов от потребности, бензин (А�76) – 67
процентов. Завершается выполнение
договоров по поставке минеральных
удобрений.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

Нам бы
только
погоду

Льготы 3 в денежную форму
Премьер�министр Михаил Фрадков в очередной раз подтвердил
намерение властей переводить льготы малообеспеченных граж�
дан в денежную форму. Только таким образом граждане смогут
получить все, что им положено по линии социальной помощи
государства, заявил Фрадков, выступая в среду перед членами
Совета Федерации. В настоящее время, по мнению Фрадкова, в
деле выплаты льгот нет «социальной справедливости». «Возмож�
ности регионов � разные», � пояснил премьер. «Где�то есть возмож�
ность выполнять мандаты на 100 процентов, а где�то все пропада�
ет в туне», � сказал Михаил Фрадков. Именно поэтому, считает
глава правительства, льготы должны быть переведены в денеж�
ную форму, чтобы граждане, в конце концов, получали все.

Россия пересмотрит ядерную доктрину
Россия пересмотрит принципы военного планирования, в том
числе стратегических ядерных сил, если НАТО сохранится как
военный альянс с существующей военной доктриной. Об этом
заявил во вторник на пресс�конференции в Москве первый заме�
ститель начальника российского Генштаба Юрий Балуевский. «Мы
внимательно следим за процессами, происходящими в НАТО, и
куда будет трансформироваться альянс � в сторону политической
структуры или в сторону военного союза», � сказал генерал. По его
словам, наибольший интерес для российских военных представ�
ляет прием в альянс государств Балтии. В перспективе, по прогно�
зу Генштаба, в этих республиках может быть размещено ядерное
оружие. «Чисто абстрактно нельзя исключать такого варианта», �
говорит Балуевский. Однако, подчеркнул генерал, вопросы раз�
мещения ядерного оружия не могут быть вопросом только какого�
нибудь прибалтийского государства и США. «Нельзя не учитывать
мнения международного сообщества», � заявил Балуевский.

В Москве рождаемость стимулируют
Московское правительство ре�
шило стимулировать рождае�
мость путем существенного
увеличения размера едино�
временных пособий на ново�
рожденных. Юрий Лужков под�
писал постановление «О поряд�
ке назначения выплаты допол�
нительного единовременного
пособия в связи с рождением
ребенка молодым семьям».
Как явствует из названия до�
кумента, дотацию будут получать семьи москвичей, в которых
обоим супругам еще не исполнилось 30 лет. Кроме того, на полу�
чение пособия смогут рассчитывать матери�одиночки, усыновите�
ли и опекуны, а также семьи, в которых один из родителей не
является москвичом. Размер доплаты будет составлять от 5 до 10
прожиточных минимумов в Москве, который на сегодня равняется
3300 рублей. Однако в комитете по делам семьи и молодежи
Московского правительства сообщили, что пособие будет начис�
ляться, исходя из размера прожиточного минимума в 3200 руб�
лей. Таким образом, за первенца молодые семьи будут получать
16 тысяч, за второго ребенка � 22,4 тысячи, а начиная с третьего,
� по 32 тысячи рублей. При этом установленные ранее пособия на
общую сумму 6500 рублей (4500 � из федерального и 2000 � из
городского бюджетов) сохраняются в прежнем объеме. Чтобы
получить деньги, молодым родителям надо обратиться в управле�
ние соцзащиты по месту жительства и предъявить паспорта, сви�
детельство о рождении ребенка и направление из загса на полу�
чение пособия. Действие постановления распространяется на
всех детей, родившихся после 1 января 2004 года.

Спасены 952 рыбака
По уточненным данным, погиб один из рыбаков, находившихся во
вторник на оторвавшейся льдине на Горьковском водохранили�
ще. 21�летний житель села Обжериха Ивановской области погиб,
когда попытался перепрыгнуть с одной льдины на другую. Мужчи�
на упал в полынью и утонул. Это произошло до приезда на место
происшествия спасателей. Сообщение о двух оторвавшихся льди�
нах с рыбаками в районе села Обжериха Ивановской области
поступило во вторник около полудня. Площадь льдин составляла
несколько квадратных километров. Рыбаки проплыли на льдине
по Горьковскому водохранилищу около семи километров. На мес�
те происшествия работали сотрудники Главных управлений по
делам ГО и ЧС Ивановской и Нижегородской областей и местные

жители. По уточненным данным, в ходе спасательной операции с
льдин были сняты 952 рыбака. В настоящее время все рыбаки
находятся в одном из близлежащих населенных пунктов и не
нуждаются в медицинской помощи.

Израильские танки вошли в Рафах
Израильские танки вошли утром в среду в Рафах на юге сектора
Газа. По имеющейся информации, в городе началась военная
операция, целями которой являются поиск и уничтожение исполь�
зуемых экстремистами для контрабанды оружия подземных тон�
нелей. Израильская армия регулярно проводит подобные опера�
ции в Рафахе. Военные саперы подрывают тоннели и дома, через
подвалы которых они проходят. Обычно подобные акции сопро�
вождаются столкновениями и перестрелками. О пострадавших в
результате вчерашней операции сообщений пока не поступало.
Представители израильской армии не называют запланирован�
ной продолжительности операции, отмечая, что она носит «рутин�
ный характер».

Абашидзе отказывает в разоружении
Глава Аджарии Аслан Абашидзе отказывается разоружать воору�
женные формирования, созданные в автономии. Об этом Абашид�
зе заявил на переговорах с премьер�министром Грузии Зурабом
Жвания и секретарем Совета национальной безопасности Вано
Мерабишвили. Переговоры в здании Верховного совета Аджарии
в Батуми продолжались около пяти часов. «Мы ни о чем догово�
риться не смогли. Аслан Абашидзе отказывается разоружиться», �
заявил Жвания журналистам в Батуми по окончании перегово�
ров. Ранее председатель Совета министров Аджарской автоно�
мии Ростом Джапаридзе заявил журналистам, что «непонятно, о
каком разоружении должна идти речь, так как в Аджарии нет
ракетных установок и стратегических бомбардировщиков». Ранее
во вторник Жвания заявил, что грузинские власти готовы открыть
в Аджарии пункты приема оружия и платить за каждое сданное
огнестрельное оружие по 500 лари (250 долларов США).

Комплексы для Тайвани
Тайвань закупит современные противоракетные комплексы у
Соединенных Штатов, чтобы противостоять сотням китайских бо�
еголовок, нацеленным на остров. В настоящий момент Тайвань
закупает противоракетное вооружение на сумму 3 миллиарда
долларов, включая 6 комплексов Patriot PAC�3. Средства на при�
обретение были заложены в бюджет острова � 15 миллиардов
долларов предназначаются также для закупок подводных лодок,
крейсеров ПВО и противолодочной авиации. Представители Пен�
тагона также заявили, что в прошлом месяце была одобрена
заявка на приобретение Тайванем сверхвысокочастотной систе�
мы раннего радарного оповещения дальнего действия стоимос�
тью 1,8 миллиарда долларов. Это сообщение вызвало бурю него�
дований со стороны китайского руководства. Тайваньские власти
объясняют необходимость закупки тем, что на остров направлены
около 500 китайских ракет, и их количество увеличивается на
единицу каждые 6 дней.

Модель в политике
Кармен Касс считается самой из�
вестной и самой богатой женщи�
ной Эстонии. Но сейчас супермо�
дель решила начать карьеру поли�
тика. Партия премьера Юхара Парт�
са выдвинула 25�летнюю Касс кан�
дидатом в депутаты Европарламен�
та. Партия Res Publica в конце про�
шлой недели официально включи�
ла ее в список кандидатов. Касс
стала моделью на родине в 14 лет.
Сейчас она в основном работает в
Нью�Йорке. Касс отвергает крити�
ку в свой адрес по поводу того, что

у нее нет никакого политического опыта и она недостаточно квали�
фицирована для работы в политическом ведомстве. Она, будучи
депутатом Европарламента, могла бы сделать Эстонию более из�
вестной, сказала Касс в беседе с корреспондентом. Руководство
партии Res Publica говорит, что Кармен Касс могла бы пробудить
у иностранных инвесторов интерес к Эстонии. Кроме того, она
могла бы повысить интерес к политике у молодежи.

По материалам NEWSru.com подготовила Наталия СЕДЫХ.

КРУПНЫМ ПЛАНОМ

Николай Черных – один из лучших механизаторов сельхозартели «Бутырское», что
   в Репьевском районе. Сегодня его главная забота, забота его товарищей, забота
   руководителей и специалистов хозяйства о проснувшейся земле, о том, как получить
   на ней добрый урожай.
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Здесь будут вместе
и доблесть, и память

Идею строительства такой
часовни в память о воинах, по�
гибших в мирное время, под�
сказала сама наша жизнь. С
одной стороны, вот уже без
малого 60 лет страна живет
вроде как без войны. А с дру�
гой, сколько за эти годы появи�
лось на наших кладбищах, Ко�
минтерновском в том числе,
свежих холмиков, где похоро�
нены молодые ребята, выпол�
нявшие свой воинский долг! К
Венгрии, Анголе, Афганистану,
унесшим десятки молодых жиз�
ней, в последнее десятилетие
прибавились «горячие точки» в
собственной стране, прибави�
лись новые трагедии – напри�
мер, та же гибель «Курска»…

� Имена наших земляков,
честно выполнявших свой во�
инский долг, не могут, не долж�
ны быть забыты, � такова пози�
ция генерального директора
известной строительной орга�
низации «Воронеж�Дом» Петра
Ивановича Семенова. – И мы
постараемся все сделать, что�

Во вторник митрополит Воронежский и Борисоглебский
Сергий торжественно освятил крест, который, спустя
сутки, вознесся над часовней, сооружаемой в Воронеже у
Коминтерновского кладбища.

бы эта память нашла воплоще�
ние в нашем сооружении.

Строительство часовни, за
которое в качестве благого
дела взялся «Воронеж�Дон»,
шло непросто. Из�за ненадеж�
ного грунта пришлось забивать
сваи чуть ли не на десятиметро�
вую глубину. Изменился и сам
проект, приобретя большую и
духовную, и военно�патриоти�
ческую направленность. На сте�
ны часовни будут нанесены ад�
реса боевых действий в «мир�
ное время», а в Книгу памяти
будут вписаны фамилии погиб�
ших в них воронежцев. Их бо�
лее семисот…

Окончание строительства
часовни намечено на конец
лета. Но молитвы в ней в праз�
дничные и поминальные дни
зазвучат и раньше. И не в пос�
леднюю очередь о том, чтобы
тех, кто выполняет ратный долг,
беда обходила стороной.

Алексей СОЛОВЬЕВ.

Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.
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Трехстороннее
наступление
на бедность
На заседании областной трехсторонней комиссии по регулированию
социально-трудовых отношений рассмотрены итоги выполнения трехсто-
роннего соглашения между  администрацией Воронежской области,
объединением профсоюзов и объединением работодателей за 2003 год.

Обеспечение социальной стабиль-
ности в обществе – такая сверхзадача
была поставлена перед трехсторонней
комиссией, когда 12 лет назад  прини-
малось решение о ее создании. За это
время, по нынешнему единодушному
мнению участников социального парт-
нерства, администрации, работодателям
и профсоюзам удалось выйти на дости-
жение эффективного механизма реали-
зации достигаемых договоренностей.
Сегодня вся деятельность  комиссии де-
монстрирует главную суть, смысл ее су-
ществования: проблемы решаются не на
митингах, только конструктивный диалог
власти и общества, работа, основанная
на взаимопонимании, могут гарантиро-
вать положительный результат.

Трехстороннее соглашение на 2003-
2004 год, промежуточный итог которого
рассматривали на заседании, является
седьмым по счету, и, по оценке замести-
теля главы администрации области по
социальной политике Юрия Савинкова,
в нем достаточно полно охвачены все
ключевые вопросы социально-трудовой
сферы: экономики и стимулирования
производства, занятости населения, оп-
латы труда наемных работников, охраны
труда и экологической безопасности,
социальных условий жизни воронежцев.

Из  164 пунктов соглашения 70 – сфе-
ра ответственности исполнительной вла-
сти, и, как отмечалось, обязательства,
взятые администрацией, в основном
выполняются. В подтверждение сказан-
ному – только несколько примеров.

В 2003 году общая численность без-

работных сократилась на 14,3%, удалось
удержать на уровне предыдущего года  ко-
личество зарегистрированных в службе
занятости жителей области, таковых у нас
18,8 тыс. человек. За минувший год на
12,2% увеличились реальные денежные
доходы на душу населения, а среднемесяч-
ная заработная плата в реальном секто-
ре экономики выросла на 28,3% и соста-
вила 3 тысячи 666 рублей.

Достигнутое - прямой результат стаби-
лизации областной экономики. Рост внут-
реннего валового продукта в 2003 году по
сравнению с 2002 годом  составил
103,2%, объем промышленного производ-
ства превысил 65 млрд. рублей. Область
последовательно восстанавливает статус
продовольственной базы России. Доста-
точно красноречивы и такие данные: в ми-
нувшем году в крае введено более 700
тыс. квадратных метров жилья, за три пос-
ледних года построено 2653 км газовых
сетей. На осуществление программы га-
зификации было выделено более 1 млрд.
рублей, заметно увеличился объем
средств на строительство и реконструк-
цию дорог.

Как известно, в реестр региональных
программ Российской Федерации вклю-
чена Программа экономического и соци-
ального развития Воронежской области
на 2002-2006 годы. Объем финансирова-
ния инвестиционных проектов программы
только за два года составил 4 млрд. руб-
лей, а социальных мероприятий – 1 млрд.
рублей.  Успешная реализация програм-
мы в дальнейшем, по оценкам экспертов,
позволит сохранить 46 тысяч уже имею-

щихся рабочих мест и создать 24 тысячи
новых. Кстати говоря, формирование кад-
рового потенциала, отвечающего по всем
параметрам требованиям современной
экономики, - особая забота областной ис-
полнительной власти.  К примеру, уже тре-
тий год в администрации области форми-
руется областной заказ на подготовку ква-
лифицированных кадров для всех отрас-
лей экономики в системе профобразова-
ния края.

 Итак, сделано за 2003 год немало, но,
как заметил на заседании трехсторонней
комиссии вице-губернатор Юрий Савин-
ков, успокаиваться рано. И вот почему.
Скажем, несмотря на то, что в последнее
время удалось заметно поднять величину
среднемесячной заработной  платы воро-
нежцев, этот показатель по-прежнему бо-
лее чем на 30% ниже общероссийского.
Задолженность по заработной плате во
всех  отраслях экономики области состав-
ляет более 600 млн. рублей. Не может не
тревожить и то, что размер оплаты труда
бюджетников значительно отстает от за-
работной платы в производственной сфе-
ре.  Дополнительную напряженность в тру-
довых коллективах создает чрезмерная
диспропорция в заработной плате руково-
дителей предприятий и остальных работ-
ников. И как результат всех этих переко-
сов – около четверти населения области
живет за чертой бедности.

Но уповать только на власть в реше-
нии этой проблемы не приходится: сегод-
ня более 85% предприятий являются не-
государственными. А это значит, что преж-
де всего работодатели должны взять на
себя ответственность за обеспечение со-
циально-трудовых гарантий работникам.
По мнению первого заместителя главы ад-
министрации области, координатора об-
ластной трехсторонней комиссии Сергея

Наумова,  необходимо повышать и роль
профсоюзов: именно они должны стать
первейшим помощником власти в наве-
дении порядка.

Сергей Наумов заявил, что пора все-
сторонне рассмотреть вопрос об уровне
оплаты труда: недопустимо, когда мини-
мальная зарплата не дотягивает до вели-
чины прожиточного минимума. Несмотря
на то, что их размер устанавливается на
федеральном уровне, по словам первого
вице-губернатора, надо попытаться най-
ти пути решения животрепещущей про-
блемы у себя в области. К чему лукавить,
- заметил Сергей Михайлович, - очевид-
но,  что по этой причине люди лишены воз-
можности  платить за квартиру,  нормаль-
но питаться, одевать-обувать детей. Тезис
о повышении качества жизни воронеж-
цев – не политический лозунг, заявил он.
Предложение было поддержано всеми
участниками встречи, и одно из ближай-
ших заседаний трехсторонней комиссии
решено посвятить серьезному изучению
обозначенной проблемы.

Учитывая, что вопросы повышения
уровня жизни являются предметом со-
вместного ведения всех сторон социаль-
ного партнерства,  комиссия рекомен-
довала участникам соглашения обра-
тить особое  внимание на выполнение
этой важной социальной задачи в 2004
году. Так,  приоритетными направлени-
ями в деятельности областной админи-
страции будут сокращение экономичес-
кой бедности населения, повышение
реальной заработной платы, ликвида-
ция задолженности по ее выплате. Упор
предстоит сделать также на снижение
общего уровня безработицы, создание
новых рабочих мест, на оказание адрес-
ной помощи социально незащищенным
категориям населения. Объединениям
профсоюзов предстоит активизировать
работу по формированию первичных
профсоюзных организаций на вновь со-
здаваемых предприятиях, и, прежде все-
го, - в организациях малого и среднего
бизнеса. Важная роль в процессе зак-
лючения соглашений и коллективных
договоров отводится объединениям ра-
ботодателей. Как подчеркивает губерна-
тор Владимир Кулаков, бизнес сегодня
должен быть социально ответственным,
это одно из важнейших условий дости-
жения социальной стабильности в на-
шей области.

Итак, областная трехсторонняя комис-
сия по регулированию социально-трудо-
вых отношений сформулировала для
себя главную задачу на 2004 год – на-
ступление на бедность начнется по всем
направлениям.

Надежда СУВОРИНА.

-  Жозеф Жораевич, хозяй-
ство у вас обширное, и зада-
чи масштабные. Как со всем
управляетесь? Что мешает в
работе?

- Коллектив у нас небольшой
– всего 59 человек, поэтому ску-
чать не приходится. Ведь только
лицензированных перевозчи-
ков в области более пяти тысяч,
а всего в сферу нашей деятель-
ности входит 12 тысяч субъек-
тов. И, конечно, больше всего
проблем – с автомобильным
транспортом, как самым много-
численным. Сегодня это – дина-
мично развивающийся сектор
экономики. Причем меняется не
только количественный, но и ка-
чественный состав автопере-
возчиков, вы-
полняющих ком-
мерческие пере-
возки грузов и
пассажиров . За
последние пять
лет доля частных
предпринимате-
лей здесь увели-
чилась на грузо-
вых перевозках
до 52 процентов,
на пассажирских
– до 63, а в Во-
ронеже и все 90
процентов.

А ведь есть
еще и некоммер-
ческие перевоз-
ки, которые в об-
щем объеме со-
ставляют около
70 процентов и
сегодня осуще-
ствляются безо
всяких лицензий.
Хотя практика показывает, что
именно лицензирование являет-
ся наиболее эффективным, а
подчас и единственным испытан-
ным средством государственно-
го регулирования в сфере авто-
перевозок. Это повышает ответ-
ственность перевозчиков, спо-
собствует более качественному
обслуживанию и, что немаловаж-
но, повышению безопасности
дорожного движения. Поэтому –
и это не только мое личное мне-
ние – систему лицензирования
автоперевозок необходимо ук-
реплять и расширять.

– Как же так, вы сетуете на
чрезмерные нагрузки и тут же
ратуете за расширение переч-
ня лицензируемых видов де-
ятельности?

– Конечно, и здесь все логич-
но. На сегодня из под лицензи-
рования выведены перевозки
грузов и пассажиров предприя-

Уходят «налево»
воронежские автобусы. Почему?
Мы все – заложники прогресса. Вот  уже и транспортные
проблемы, еще совсем недавно бывшие «столичной привиле-
гией»,  за последние два-три года стали для воронежцев
привычными и по своим масштабам вплотную приблизились к
столичным. Машин на улицах, особенно по весне – просто
тьма, отсюда бесконечные пробки на дорогах. Состояние
самих дорог просто плачевное. А тут еще апрельское повыше-
ние цен на проезд в городском автотранспорте весьма ощути-
мо ударит по нашим карманам. Как тут со всем управиться, как
за всем уследить? Да и есть ли кому следить, то есть контроли-
ровать работу транспорта, в том числе и автомобильного?
Отвечаем – есть. Наш сегодняшний собеседник - заместитель
начальника воронежского отделения российской транспорт-
ной инспекции Жозеф ЕРКНАПЕШЯН.

тиями для собственных нужд, то
есть некоммерческие. А ведь
некоммерческие перевозки по
объему намного превышают
коммерческие. При этом функ-
ций контроля за этими перевоз-
ками никто с нас не снимал. А
ведь не секрет, - лицензия, воз-
можность лишиться её в любой
момент за серьезное наруше-
ние  очень дисциплинирует пе-
ревозчиков. И они уже сами
кровно заинтересованы в том,
чтобы перевозки осуществля-
лись по всем правилам.  Так что
лицензирование некоммерчес-
ких перевозок только облегчит
нашу работу.

Ждет своего часа Устав авто-
мобильного транспорта, в кото-

ром были бы прописаны основ-
ные права и обязанности пере-
возчиков. Нет и единых «Правил
перевозки грузов и пассажи-
ров». Прежние правила в  ры-
ночных условиях просто не рабо-
тают.

- Поговорим о
наболевшем, о
том, что по-насто-
ящему волнует
каждого воро-
нежца. Два года
эта тема не сходи-
ла с газетных
страниц, и вот –
логичное завер-
шение:  повышение цен на
проезд в городском транспор-
те, в необходимости и неиз-
бежности которого нас так
долго убеждали.

- Прежде всего, хочу сказать,
что даже столь ощутимый, сразу
на треть от прежних, рост цен

вряд ли станет для городского
транспорта спасительной пана-
цеей – за эти два года
городской транспорт в
соседних регионах, на
которые нас и призыва-
ли равняться, тоже по-
дорожал, и значительно
(в ростовских маршрут-
ках, например, меньше
чем за 8 рублей, уже не
проедешься).

-Тогда, может быть,
дело все же не только
и не столько в ценах на биле-

ты? Существуют же
другие пути для
того, чтобы городс-
кой транспорт стал
не то что экономи-
чески эффектив-
ным – настоящим
клондайком для
предприимчивых
владельцев? Или,
может, стоит вер-
нуть все на круги
своя и сделать весь
п а с с а ж и р с к и м
транспорт опять му-
ниципальным?

- Для того, чтобы
возродить муници-
пальный транспорт,
требуются колоссаль-
ные средства. Ни го-
родской, ни даже об-
ластной бюджет та-
ких расходов осилить
не в состоянии. Так
что без частного ав-

тотранспорта на сегодня обой-
тись невозможно – это суровая
реальность. А частники покида-
ют наш рынок. Минувшей зимой
наметилась опасная тенденция
снижения количества автобусов

на городских маршрутах. За
зиму городской автопарк «усох»
примерно на 500-600 единиц.

Причина одна – пассажирс-
кие перевозки нерентабельны.
И только удорожанием проезда
кардинально изменить ситуа-
цию не получится. Отсутствует

главное – стройная система
пассажирского автотранспорта.
Поэтому нужен целый комплекс
неотложных мер.

Во-первых, необходимо вос-
становить и утвердить единую
транспортную схему города и
маршрутную сеть. Это позволит
устранить все параллельно дей-
ствующие маршруты, а значит
водители уже не будут устраи-
вать «гонки за пассажиром», ко-
торые сейчас мы часто наблюда-
ем на воронежских улицах. Во-
вторых, договоры с перевозчи-
ками на обслуживание маршру-
тов должны быть долгосрочны-
ми, лет на пять, чтобы у перевоз-
чиков была возможность про-
считывать свои действия на пер-
спективу и планомерно разви-
вать свой бизнес.

Воронежское отделение РТИ было создано 15 апреля
1992 года. На сегодня Воронежская инспекция имеет во-
семь филиалов: в Анне, Богучаре, Борисоглебске, Канте-
мировке, Лисках, Острогожске, Павловске и Россоши.
Кроме этого, в ведении Воронежской транспортной инс-
пекции два пограничных перехода на границе с Украиной
и два контрольных пункта на федеральной трассе.

Российская транспортная инспекция (РТИ). Учреждена
Указом Президента РФ в 1990 году. В настоящее время
РТИ, являясь одной из структур Министерства транспор-
та и связи, осуществляет специальные разрешительные,
контрольные и отдельные надзорные функции в транспор-
тном комплексе страны.

Основные функции транспортной инспекции:
1. Госконтроль и надзор за выполнением требований

транспортного законодательства юридическими лицами
независимо от форм собственности и ведомственной при-
надлежности.

2. Лицензирование таких видов деятельности, как ком-
мерческие автоперевозки – и грузовые, и пассажирские.

3. Госконтроль за выполнением перевозчиками лицен-
зионных требований и условий.

4. Транспортный контроль за осуществлением между-
народных перевозок грузов и пассажиров автомобиль-
ным транспортом.

 Муниципальный автотранспорт на се-
годня – это около 50 автобусов в ПАТП-4 и
около 70 ПАТП-5. Даже с учетом «губерна-
торских» ста автобусов – это капля в огром-
ном море пассажирских перевозок. Летом
прошлого года – а это был пик по количе-
ству – на городские  воронежские марш-
руты ежедневно выходило около 1700
единиц автотранспорта.

Ежегодно на территории Воронеж-
ской области в дорожно-транспортных
происшествиях гибнут и получают уве-
чья около 4 тысяч человек. Только за
2003 год на территории области заре-
гистрировано 2970 ДТП, в результате
которых погибли 658 и получили ране-
ния 3410 человек. Причем этот пока-
затель год от года медленно, но неук-
лонно растет.

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

Рыбка,
плавай-ка по дну

По весне рыба, как изве-
стно, нерестится. Потому
запрещена ее ловля и
даже катание на мотор-
ных лодках. Летом улов у
рыбаков будет богаче.
Увы, не все это понимают.
«Легкая кавалерия» стар-
шего госинспектора рыбо-
храны в Павловском рай-
оне  Алексея Яцкова толь-
ко в одном рейде сняла 25
сетей в устье речки Осере-
ди. А еще задержала и ош-
трафовала Николая Чер-
касова из Павловска, Ни-
колая Кащеева из Русской
Буйловки, Алексея Гайво-
ронского из Желдаковки,
Петра Фурсенко из Ниж-
него Карабута.

Храм
с библиотекой

Книга нынче, к сожале-
нию, не каждому по карма-
ну. Особенно серьезная,
поскольку издают ее не-
большим тиражом и себе-
стоимость выпуска высо-
ка. С учетом пожеланий
прихожан в Россоши в цер-
кви Александра Невского
открыта духовная библио-
тека. Литературный фонд
пока невелик, зато есть
старинные книги.

На монастырской
земле

На месте порушенного
Воскресенского монасты-
ря у села Белогорье Под-
горенского района здеш-
ние школьники с учителя-
ми, а также учащаяся мо-
лодежь из Павловска на-
водят порядок. Очищают
меловые пещеры с хра-
мом. Собираются  вырас-
тить «архиерейский» сад.

Незаменимая
лошадка

Незаменима на селе ло-
шадка. Небольшой груз
она провезет там, где и
трактор не пройдет. Не в
тягость домашний огород
заборонить. А пастух в
седле – ковбой! Потому
настоящие хозяева и со-
храняют у себя в колхозе
«Правда» Кантемировско-
го района конюшню. За
полусотней коней здесь
старательно ухаживает
Николай Васильевич Ши-
роков.

Профессии для
безработных

Уже с начала нынешнего
года в Бутурлиновский
центр занятости населе-
ния обратилось более
1600 человек. А смогли
трудоустроиться пока
только 533 безработных.
Сейчас здесь заняты пе-
реобучением 89 человек.
Они осваивают такие про-
фессии, которые имеют
спрос на рынке труда: опе-
ратора ЭВМ, слесаря газо-
вого оборудования, секре-
таря-референта и другие.

Сообщения подготовили:
Андрей ФЕДОСЕНКО,

Петр ЧАЛЫЙ.

При этом изменения в марш-
рутную сеть нужно вносить как
можно реже, не чаще 1-2 раз в
год.

Главной же проблемой оста-
ется разобщенность перевозчи-
ков, когда просто физически не-
возможно скоординировать
действия нескольких десятков, а
то и сотен частных предприни-
мателей в пределах одного му-
ниципального образования. По
опыту работы Воронежской
транспортной инспекции могу
сказать, что в Анне и Павловс-
ке, где весь пассажирский авто-
транспорт – муниципальный,
проблем с обслуживанием на-
много меньше, чем, например,
в Россоши, где зарегистрирова-
но около 120 частных перевоз-
чиков, за деятельностью кото-
рых один-единственный наш
представитель просто не может
уследить.

Поэтому необходимо упоря-
дочить само сообщество автопе-
ревозчиков. И здесь разумным
организующим решением было
бы при заключении долгосроч-
ных договоров на транспортное
обслуживание сосредоточить
перевозчиков, не имеющих соб-
ственной производственной
базы – а таких большинство сре-
ди частников – на территории
действующих транспортных
предприятий, их в Воронеже
около пятнадцати. Подобная
централизация поможет нако-
нец создать единую ассоциацию
автоперевозчиков и решить
многие как организационные,
так и производственные пробле-
мы пассажирского автотранс-
порта

 И наконец, чтобы оконча-
тельно «закрыть тему» - раз и
навсегда нужно решить вопрос
с перевозкой льготников – ни-
куда от этой проблемы не уйти.

Владимир АНТОНОВ.

Приложение 1 к постановлению
администрации области от 13.04.2004 N 380

Предельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажиров
и провоз багажа транспортом общего пользованияи провоз багажа транспортом общего пользованияи провоз багажа транспортом общего пользованияи провоз багажа транспортом общего пользованияи провоз багажа транспортом общего пользования
в городском сообщениив городском сообщениив городском сообщениив городском сообщениив городском сообщении
№ Наименование услуг Единица Предельный
п/п измерения тариф (руб.)

1. Плата за проезд пассажиров в 1 поездка 4-00
транспорте общего пользования
(автобус, трамвай, троллейбус) по
разовым билетам.

2. Плата за провоз багажа размером 1 место 4-00
не более 100 см х 50 см х 30 см

3. Плата за проезд пассажиров в 1 поездка
автобусах-экспрессах по разовым
билетам 4-00

4. Стоимость месячных проездных проездной
билетов: билет на

1 месяц
4.1. Для учащихся общеобразова-

тельных учреждений
- на один вид транспорта 40-00
- на трамвай, троллейбус 50-00

4.2. Для учащихся ПТУ, ССУЗ,
студентов техникумов и вузов,
пенсионеров
- на один вид транспорта 65-00
- на трамвай, троллейбус 75-00

4.3. Для граждан
- на один вид транспорта 150-00
- на трамвай, троллейбус 200-00

4.4. Для предприятий и организаций
- на один вид транспорта 200-00
- на трамвай, троллейбус 250-00

5. Стоимость проезда 1 поездка
в маршрутных такси

5.1. В автобусах особо малого класса 6-00
(типа РАФ, ГАЗель)

5.2. В автобусах малого класса 5-00
(типа КаВЗ, ПАЗ)

5.3. В автобусах прочих типов 4-00
(коммерческих)

ПРИМЕЧАНИЯ:
1. За провоз багажа размером свыше 60х40х20 см и не более 100х50х30

см на всех видах транспорта и независимо от режимов работы плата за 1 место
устанавливается в размере соответствующей стоимости 1 поездки.

2. Тарифы на перевозку пассажиров в коммерческих автобусах и маршрут-
ном такси в ночное время (с 22 час.00 мин. до 6 час.00 мин.) могут быть увели-
чены перевозчиком до 50 % от установленного тарифа.

3. Предельные тарифы по п.5 установлены с учетом налога на добавленную
стоимость.

                  АДМИНИСТРАЦИЯ  ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е
от 13.04.2004  N 380

Глава города Воронежа Борис Скрынников под-
писал распоряжение №259-р об окончании ото-
пительного сезона. Это связано с положительной
среднесуточной температурой наружного воздуха,
что соответствует государственным климатологи-
ческим стандартам.

С 12 апреля прекращена подача тепла на
объекты производственно-технического, культур-

Посчитали: тепла на улице достаточно
но-бытового назначения, а также в жилые дома.
В соответствии с данным распоряжением мэра
ОАО «Воронежэнерго» до 16 апреля будет осуще-
ствлять теплоснабжение наиболее значимых со-
циальных учреждений, а это детские сады, шко-
лы, больницы и поликлиники.

Пресс – служба ОАО «Воронежэнерго».

О тарифах на услуги,
осуществляемые
транспортом общего
пользования

Учитывая критическое финансово-
экономическое состояние автопред-
приятий, осуществляющих пассажирс-
кие перевозки, и в связи с ростом зат-
рат на содержание и эксплуатацию
подвижного состава транспорта обще-
го пользования,

П О С Т А Н О В Л Я Ю :
1. Установить на территории обла-

сти:
1.1. Предельные тарифы на пере-

возку пассажиров и провоз багажа
транспортом общего пользования в
городском сообщении согласно прило-
жению 1;

1.2. Предельные тарифы на пере-
возку пассажиров и провоз багажа
автомобильным транспортом общего
пользования в пригородном сообще-
нии согласно приложению 2;

1.3. Предельные тарифы на пере-
возку пассажиров и провоз багажа
автомобильным транспортом общего
пользования по внутриобластным и
межобластным (межреспубликанским
в пределах Российской Федерации)
маршрутам согласно приложению 3;

2. Постановления администрации
Воронежской области от 24.08.2001
N 896 «О тарифах на услуги, осуществ-
ляемые транспортом общего поль-
зования» и от 18.04.2003 N 299 «О
внесении изменений и дополнений в
постановление администрации обла-
сти от 24.08.2001 N 896 «О тарифах
на услуги, осуществляемые транспор-
том общего пользования», считать ут-
ратившими силу.

3. Ввести в действие тарифы, ус-
тановленные п.1 настоящего поста-
новления, с 26 апреля 2004 года.

4. Контроль за выполнением на-
стоящего постановления оставляю за
собой.

Глава администрации
области В.Г.КУЛАКОВ.

Приложение 2 к постановлению
администрации области от 13.04.2004 № 380

Предельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажиров
и провоз багажа автомобильным транспортом общегои провоз багажа автомобильным транспортом общегои провоз багажа автомобильным транспортом общегои провоз багажа автомобильным транспортом общегои провоз багажа автомобильным транспортом общего
пользования в пригородном сообщениипользования в пригородном сообщениипользования в пригородном сообщениипользования в пригородном сообщениипользования в пригородном сообщении
№ Наименование услуг Единица Предельный
п/п измерения тариф (руб.)

1. Плата за проезд пассажиров на 1 пассажиро-
пригородных маршрутах км.

1.1. В автобусах общего типа 0-50
1.2. В автобусах с мягкими откидными 0-55

сиденьями
1.3. В автобусах особо малого класса 0-55

(типа РАФ, ГАЗель), работающих
в режиме маршрутного такси

1.4. В автобусах прочих классов, 0-50
работающих в режиме
маршрутного такси

2. Плата за провоз ручного багажа 1 место 4-00
размером не более багажа
100 см х 50 см х 30 см

3. Комиссионный сбор:
3.1. За предварительную продажу

билетов 1 билет 4-00
3.2. За бронирование мест по телефону 1 билет 5-00

ПРИМЕЧАНИЕ: предельные тарифы п.п.1.3, 1.4., 2, 3 установлены с
учетом налога на добавленную стоимость.

Приложение 3 утверждено постановлением администрации
области от 13.04.2004 № 380

Предельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажировПредельные тарифы на перевозку пассажиров
и провоз багажа транспортом общего пользования ви провоз багажа транспортом общего пользования ви провоз багажа транспортом общего пользования ви провоз багажа транспортом общего пользования ви провоз багажа транспортом общего пользования в
междугородном сообщениимеждугородном сообщениимеждугородном сообщениимеждугородном сообщениимеждугородном сообщении
№ Наименование услуг Единица Предельный
п/п измерения тариф (руб.)
1. Плата за проезд пассажиров на 1 пассажиро-

междугородных внутриобластных км.
маршрутах

1.1. В автобусах общего типа 0-55
1.2. В автобусах с откидными 0-61

мягкими сиденьями
1.3. В автобусах особо малой 0-61

вместимости (типа РАФ, ГАЗель),
работающих в режиме
маршрутного такси

2. Плата за проезд пассажиров 1 пассажиро-
на междугородных, межобластных, км
межреспубликанских (в пределах РФ)
маршрутах;

2.1. В автобусах общего типа 0-61
2.2. В автобусах с откидными мягкими 0-61

сиденьями
3. Плата за провоз ручного багажа 1 место 4-00

размером не более
100 см х 50 см х 30 см
15% от стоимости багажа

4. Комиссионный сбор:
4.1. За предварительную продажу билетов 1 билет 5-00
4.2. За бронирование мест по телефону 6-00

ПРИМЕЧАНИЯ: 1. Предельные тарифы установлены с учетом налога на до-
бавленную стоимость.

2. Стоимость билета для детей в возрасте до 10 лет составляет 50% от сто-
имости полного билета.
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В областном Доме журнали-
стов коллективу строителей
ООО «СМС-1», осуществлявше-
му капитальный ремонт и ре-
конструкцию помещения, вру-
чена Почетная грамота адми-

Почетная грамота за качество
нистрации области за каче-
ственное проведение работ,
успешное применение новых
технологий и материалов. Ди-
ректор строительной фирмы
Вячеслав Воротилин признал-

ся: «Строить всегда ответ-
ственно. Для журналистов –
особенно. Мы это понимали.
Поэтому на первом плане для
нас были современный дизайн
и качество».

Инновации -
на старт

Федеральный Фонд содей-
ствия развитию малых форм
предприятий в научно-техни-
ческой сфере занимается ре-
ализацией программы
«Старт» и финансирует инно-
вационные проекты, находя-
щиеся на начальной стадии
развития. Основная цель про-
граммы  - содействие ученым,
инженерно-техническим ра-
ботникам, стремящимся раз-
работать и освоить производ-
ство нового товара (изделия,
технологий) или услуги на ос-
нове своих научных исследо-
ваний.

На первый этап реализа-
ции проекта отводится год. За-
явитель с помощью средств,
предоставляемых ему на без-
возвратной основе (до 750
тыс. рублей), проводит иссле-
дования, разработку прототи-
па продукта, его испытания,
патентование, составление
бизнес-плана, регистрацию
предприятия и т.д. Второй этап
- развитие предприятия. Оно
должно иметь в конце третье-
го года от 5 до 20 основных
работников и объем реализа-
ции нового продукта в преде-
лах 750 тыс. рублей на одного
сотрудника в год. Средства,
предоставляемые Фондом в
течение второго и третьего
года реализации проекта, в
зависимости от хода работ
будут увеличиваться.

Участникам прошедшего в
стенах обладминистрации со-
вещания было предложено
предоставить материалы на
потенциальных участников
программы «Старт» в регио-
нальное представительство
фонда содействия предприя-
тий в научно-технической сфе-
ре (тел. 90-81-32).

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.
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Формальным поводом об-
судить столь серьезную про-
блему на заседании постоян-
ной комиссии областной Думы
по образованию, науке и выс-
шей школе стали рекоменда-
ции «круглого стола», прове-
денного Комитетом Совета
Федерации по науке, культу-
ре, образованию, здравоохра-
нению и экологии. В рамках
темы: «Инженерное образова-
ние в России: проблемы, пер-
спективы развития и законо-
дательная поддержка» – чле-
ны Совета Федерации предло-
жили регионам обсудить воз-
можность софинансирования
социальной сферы региональ-
ной системы высшего профес-
сионального образования.

Как отметил Николай Курале-
син, председатель постоянной
комиссии областной Думы по
образованию, науке и высшей
школе, несмотря на положи-
тельные аспекты, в этом вопро-
се гораздо больше тревожных
моментов, связанных с перехо-
дом многих уровней системы
образования на местные бюд-
жеты. В этом депутата поддер-
жали принимавшие участие в
заседании коллеги – Юлия
Плетнева, Сергей Рудаков, Вик-
тор Пацев, Илья Ерихонов, Вла-
димир Сорокин, а также пред-
ставители администрации обла-
сти и совета воронежских ву-
зов.

Главный вопрос, который об-
судили депутаты, заключался в
следующем: сможет ли область
софинансировать сферу обра-
зования? Куралесин считает,

Ляжет непосильной ношей
Представители органов государственной власти и вузовской общественности
области  не согласны с позицией Федерального центра, который предлагает
переложить финансирование высшей школы на бюджеты регионального уровня

РЕГИОНАЛЬНЫЙ
ИНТЕРЕС

что ответ очевиден: «Вряд ли».
- Все происходящее в обра-

зовании вызывает чувство
большой тревоги, – говорит Ни-
колай Алексеевич. – Создается
впечатление, что существующие
и разрабатываемые схемы мо-
дернизации различных уровней
образования упраздняют госу-
дарственные гарантии в части
федерального финансирования
образовательных структур.
Раньше речь никогда не шла о
возложении бремени финанси-
рования на местные бюджеты
(хотя из областной казны выде-
лялись небольшие средства на
нужды вузов). Теперь вопрос
поставлен, по-видимому, более
жестко. Но если налоговая по-
литика выстроена в плане пре-
обладания налогов федераль-
ных, то, значит, и государствен-
ные гарантии должны сохра-
няться в части финансирования
образования.

На данном этапе необходи-
мо представить федеральным
структурам власти аргументиро-
ванный ответ, почему регионы
не потянут эту непосильную
ношу. Надо подготовить инфор-

мацию о возможностях област-
ного бюджета, других источни-
ках финансирования, о подго-
товке кадров, системе государ-
ственного заказа и перспекти-
вах ее эффективного развития
(хотя в рекомендации комитета
Совета Федерации говорится
об инженерных специальнос-
тях, но, по сути, это касается и
других профессий). Этим долж-
ны заняться Главное финансо-
вое управление и Главное  уп-
равление образования админи-
страции области, совет ректо-
ров вузов Воронежской облас-
ти.

Объединив усилия, мы смо-
жем «достучаться до небес», то
есть Федерального центра, и
постараться убедить высшие
должностные лица в том, что
проведение в жизнь таких ре-
форм усугубит негативные про-
цессы, происходящие в системе
образования, и, в конечном
итоге, приведет к ее разруше-
нию.

Ситуация складывается дей-
ствительно весьма плачевная,
что отметили и депутаты, и пред-
ставители высшей школы. По их

единодушному мнению, все идет
к тому, что в перспективе откры-
вается очень сомнительный
путь: перекладывание подготов-
ки кадров на плечи регионов
есть не что иное, как создание
условий для банкротства многих
вузов и их последующей прива-
тизации.

Если не вмешаться и не выс-
троить цепочку обоснованного
противовеса начинающейся
возможной приватизации (к
чему,  собственно, федеральные
власти и подводят регионы), си-
стема высшего образования бу-
дет разбалансирована. Сегодня
ни для кого не секрет, что мно-
гим структурам нужны здания,
сооружения и территории уч-
реждений образования, но явно
не подготовка кадров.

«Многие предложения депу-
татов областной Думы уже были
направлены в Совет Федерации
и Государственную Думу, но, к
сожалению, к возражениям во-
ронежских законодателей пока
не все прислушиваются, но это
не значит, что мы должны опус-
кать руки», - подчеркнул Нико-
лай Алексеевич.

Надо отметить, что мнение
постоянной комиссии по обра-
зованию, науке и высшей шко-
ле по целому ряду вопросов,
связанных с реализаций поло-
жений концепции модерниза-
ции российского образования,
идет вразрез с официальной
точкой зрения. Но высказывать
их необходимо, считает он. От
того, какие рекомендации депу-
татов областной Думы войдут в
предстоящие парламентские
слушания в Совете Федерации,
во многом будет зависеть судь-
ба российского образования и
создание противовеса дина-
мично развивающимся нега-
тивным явлениям.

Начальник управления про-
фессионального образования и
науки Главного управления об-
разования Анатолий Зайцев
считает, что государство уходит
из образования. Социально-
экономические последствия та-
ких действий вызывают край-
нюю обеспокоенность. Так, со-
держание профучилищ в нашей
области обходится в 340 милли-
онов рублей, среднеспециаль-
ных учреждений образования

(техникумы, училища, колледжи)
– в 407 миллионов, вузов – в
700 миллионов. Получается, в
результате почти полного пере-
вода структуры образования на
местный бюджет, придется ис-
кать полтора миллиарда руб-
лей, что просто нереально.

Проблема заключается еще
и в том, что подобные процес-
сы подталкивают к расширению
платного образования, хотя оно
уже сейчас по ссузам составля-
ет 40 процентов, а по вузам –
достигает 55 процентов от уста-
новленного плана.

Татьяна Басманова, началь-
ник отдела финансирования со-
циально-культурной сферы
Главного финансового управле-
ния администрации области,
также поддержала достаточно
жесткую позицию выступавших:

- Содержание и финансиро-
вание высших учебных заведе-
ний относится к полномочиям
федерального бюджета. Хотя
сейчас фактически уже по мно-
гим направлениям вузам выде-
ляются некоторые средства из
местных бюджетов. Несмотря
на это, мы будем отстаивать

одну позицию – этот вопрос
обязан находиться в ведении
федерального бюджета.

По мнению Николая Курале-
сина, сегодня необходимо объе-
динить усилия для того, чтобы
отстоять интересы региона. В
этом должны принять участие и
депутаты Государственной
Думы, и члены Совета Федера-
ции от Воронежской области, и
представители совета ректоров
вузов Воронежской области.
Необходимо подготовить соот-
ветствующее обращение к Пре-
зиденту РФ, в Правительство
РФ, Государственную Думу ФС
РФ, Совет Федерации Феде-
рального Собрания РФ, Совет
безопасности РФ и законода-
тельные органы других регио-
нов России.

Депутат Сергей Рудаков
предложил провести расширен-
ные депутатские слушания с
привлечением законодателей
всех уровней, представителей
системы образования и про-
фильных управлений админис-
трации области. Какой будет
результат – покажет время.
Пока же остается уповать на то,
что Федеральный центр прислу-
шается к мнениям регионов и
изменит проводимую политику
в сфере образования.

Полина ОРЕХОВА.
Фото Дмитрия ШИКУЛЫ.

n Представители совета ректоров вузов Воронежской области очень обеспо-
коены проблемой.

ОТ ПРОЕКТА
ДО ЗАКОНА Имущественный спор

Комиссия по собственности и приватизации областной Думы, расширенное засе-
дание которой прошло 7 апреля, детально рассмотрела законопроект «О внесении
изменений в Закон Воронежской области «Об отношениях, возникающих в системе
государственной регистрации прав на недвижимое имущество и сделок с ним».

Несколько слов об истории вопроса. Пере-
ход нашей страны к новой экономической мо-
дели потребовал законодательного урегулиро-
вания возникающих имущественных отноше-
ний, в том числе в такой важной сфере эконо-
мики, как рынок недвижимости. Пять лет на-
зад в РФ появились нормативные документы,
регулирующие эти процессы, начала формиро-
ваться система государственной регистрации
прав на недвижимое имущество и сделок с
ним. В настоящее время институт государ-
ственной регистрации прав на недвижимость
действует на территории всех без исключения
субъектов Российской Федерации, представ-
ляют его учреждения юстиции по государствен-
ной регистрации прав. Воронежская область
не исключение. У нас создана сеть учрежде-
ний юстиции по регистрации прав. В июле
1999 года областной Думой был принят Закон
Воронежской области «Об отношениях, возни-
кающих в системе государственной регистра-

ции прав на недвижимое имущество и сделок
с ним». В этот нормативный акт не раз вноси-
лись изменения и дополнения. Однако размер
платы за государственную регистрацию на тер-
ритории области ни разу не повышался. Сей-
час вопрос о пересмотре ставок весьма акту-
ален. Разработанный комиссией по собствен-
ности и приватизации законопроект предпо-
лагает повысить плату за регистрацию прав на
недвижимость и сделок с нею для юридичес-
ких лиц, помимо этого должен быть расширен
список льготников.

Однако обсуждение получило другой пово-
рот. Встал вопрос о том, кто же будет «коман-
довать парадом». Администрация области
предлагает систему регистрации сделок с не-
движимостью, в том числе и ставки платы за
государственную регистрацию прав на недви-
жимость, регулировать не посредством обла-
стного законодательного акта, как было ра-
нее, а постановлением администрации обла-

сти. Правовое управление администрации
области при этом ссылается на постановле-
ние Правительства, регламентирующее раз-
мер платы за государственную регистрацию
прав на жилые объекты и сделок с ними на
уровне Федерации.

Однако новшества не очень обрадовали
депутатов.

 - Вместо того чтобы  спорить о том, кто
будет устанавливать ставку: законодательная
власть или администрация области, пора
всерьез задуматься о более важных вещах,  -
вполне резонно заметил депутат Сергей По-
чивалов. -  Сейчас весьма актуален вопрос о
пересмотре размера платы за регистрацию
прав на земли сельскохозяйственного назна-
чения. Понизить ставки – вот то, что нас дол-
жно волновать. Сельским депутатам как ни-
кому другому понятен и близок этот вопрос.
Сейчас в селах бабушки не идут свою землю
оформлять – дорого. Они уйдут из жизни, и
родственникам даже не останутся эти земель-
ные крохи, ни детям, ни внукам.

Степан Константинов, депутат по избира-
тельному округу №39, был более категори-
чен:

 -  Я хочу высказать принципиальную по-
зицию. Мы рассматриваем частный вопрос,
но он требует более широкой постановки.
Потому как из подобных частностей рождает-
ся главное. В чем суть проблемы? Трактовка
администрации о принятии подобных реше-
ний исполнительной властью, на мой взгляд,
противоречит Конституции и принципам на-
родовластия в стране. Не дело исполнитель-
ной власти принимать решения, касающиеся
размеров налогов, платежей, сборов и так
далее. Мы законодатели, и мы должны при-
нимать эти решения. На то избираются депу-
таты от населения, чтобы знать их проблемы
и чаяния, и уже в соответствии с этим уста-
навливать соответствующие нормы.

Председатель комиссии Илья Ерихонов
попросил комментарий у представителя госу-
дарственно-правового отдела областной
Думы. По мнению юристов, «эти платежи ус-
танавливаются, как гласит соответствующий
федеральный закон, на уровне субъектов. В
документе не сказано, что они должны регла-
ментироваться законом, как не сказано и о
том, что должны устанавливаться норматив-
ным актом исполнительного органа власти».

Депутаты единогласно решили оставить
законопроект в прежнем виде и вынести его
для рассмотрения на ближайшее заседание
Думы.

Помимо этого члены комиссии рассмотре-
ли проект закона Воронежской области «О
внесении изменения в статью 6 Закона
Воронежской области «Об областном за-
логовом фонде» (первое чтение).

Речь идет о том, что в список  получателей
кредитов, «предоставляемых за счет объектов
залогового фонда», добавляются «субъекты
малого предпринимательства». Ни у кого из
депутатов это не вызвало возражений.

Последний вопрос повестки дня – «Об ут-
верждении перечня  имущества, передава-
емого из федеральной собственности в го-
сударственную собственность Воронежс-
кой области» – за мудреной формулировкой
таит большую депутатскую победу. Благодаря
усилиям депутатов Ильи Ерихонова и Сергея
Почивалова наконец-то завершен процесс пе-
редачи собственности имущественного комп-
лекса зданий и сооружений в составе заводс-
кого парка ВАСО из федеральной в областную.
Вопрос был на депутатском контроле в тече-
ние года, теперь документ готов и будет выне-
сен для утверждения на ближайшее заседание
областной Думы. По словам Ильи Ерихонова,
«теперь нужно создать на базе зоосада госу-
дарственное учреждение и решить положи-
тельно вопрос его финансирования».

 Ольга РУДЕНКО.

«Нам - сорок пять, и мы живы!»
- говорят сегодня сотрудники «По-
люса». А еще  лет семь тому  на-
зад немногие могли поручиться
за будущее предприятия и толь-
ко самые отчаянные оптимисты
надеялись на безоблачное небо
над ЦКБ.

В течение нескольких лет кон-
структорское бюро балансирова-
ло между жизнью и смертью, гро-
зя повторить судьбу своего бли-
жайшего соседа и партнера - ак-
ционерного общества «Полюс» -
крупнейшего предприятия обо-
ронного комплекса, былой  его
гордости. Потеряв к 1997 году
оборонный заказ и бюджетное
финансирование, ВЦКБ осталось
без средств  к  существованию,
коллектив восемь месяцев сидел
без работы и без зарплаты и был
скорее мертв, нежели жив.

О роли  личности  в истории
дискуссии идут давно. И единого
мнения по этому вопросу  в об-
ществе нет. Другое дело ВЦКБ
«Полюс». Здесь безоговорочно
решили: именно благодаря лич-
ности Ильгиса Шайдулина кол-
лектив не просто выжил, но,
пройдя «точку замерзания», нара-
стил свой потенциал, стал одним
из успешных предприятий не
только в  регионе, но и России.

Ильгис Исмагилович пришел
в ВЦКБ в 1997, когда здесь ца-
рили полная разруха и нищета.
На ЦКБ «висели» банковские кре-
диты, долги по зарплате, нало-
гам, платежам за энергоресурсы
и коммуналку, а  еще затяжной
судебный процесс по квартирно-
му вопросу - застройщики требо-
вали шесть квартир в построен-
ном хозспособом  доме. И поны-
не Ильгису Исмагиловичу непро-
сто вспоминать эти  дни, когда

РЕАЛЬНАЯ  ЭКОНОМИКА

На ВЦКБ «Полюс» нормальная погода
26 апреля федеральному государственному унитарному предприятию
«Воронежское центральное конструкторское бюро «Полюс» исполняется 45 лет.
судебные приставы накладывали
арест на его военную пенсию и
домашнее имущество  в уплату
долгов ЦКБ.

Как ВЦКБ не было чужим для
Шайдулина, так и он не  был для
него «человеком со стороны». Как
Одиссей в Итаку, он вернулся в
свой дом, чтобы навести в нем
порядок. Многие годы Ильгис
Исмагилович проработал руко-
водителем военной приемки на
заводе «Полюс», куда входило и
ВЦКБ, поэтому знал не только
проблемы коллектива, но и его
мощный интеллектуальный, кад-
ровый, технический потенциал.
Этот-то потенциал вкупе с энер-
гией нового директора и помогли
не просто реанимировать ЦКБ,  а
возвратить ему статус головного
предприятия в области разработ-
ки и поставки радиопеленгаци-
онных комплексов специального
назначения.

Самое удивительное, что
Шайдулину денег для восстанов-
ления производства никто не
давал. Ильгис Исмагилович
здраво рассудил, что раз в вой-
сках есть радиоаппаратура, раз-
работанная в ВЦКБ, то есть и
потребность в ее ремонте и мо-
дернизации. В те годы  денег в
стране на разработку и произ-

водство новых систем не было,
а на поддержание боеготовнос-
ти старой спецтехники средства,
пусть небольшие, но выделя-
лись. После того как обескров-
ленный реформами завод «По-
люс» был выведен за скобки
экономической жизни, эта ниша
пустовала. Ее-то и решено было
занять.

Заказы на восстановление
аппаратуры помогли ЦКБ под-
няться с колен, благо, что за
годы своего существования
здесь выполнено более 70 науч-
но-исследовательских и опытно-
конструкторских работ  в инте-
ресах Министерства обороны,
ФСБ, МЧС, Российского агент-
ства по системам управления и
других государственных заказ-
чиков,  а в войсковых подразде-
лениях на море и на суше ско-
пилось немало техники, гаран-
тийный срок службы  которой
заканчивался. Модернизация
радиокомплексов, их техничес-
кое обслуживание гарантирова-
ли определенную  экономичес-
кую стабильность коллективу. Но
из горького опыта был извлечен
единственно верный урок:
нельзя замыкаться только в од-
ном сегменте рынка, надо рас-
ширять сферу влияния, исполь-

зуя свой высокий научно-техни-
ческий потенциал.

Благодаря высочайшим воен-
ным стандартам, по которым со-
здавалась аппаратура для оборо-
ны страны, специалисты ВЦКБ
разработали и освоили произ-
водство ряда технических уст-
ройств для предприятий строи-
тельной, перерабатывающей,
комбикормовой промышленнос-
ти, учреждений здравоохранения
и нефтегазового комплекса.

Термоподвески (грузонесу-
щий кабель со встроенным дат-
чиком температур) - одни из луч-
ших в России. Они установлены
на Бутурлиновском комбинате
хлебопродуктов, Воронежском
мелькомбинате и заводе комби-
кормов. Предприятиями Вороне-
жа по документации ВЦКБ уже
изготовлено свыше 4 тысяч  по-
добных термоподвесок.

Высокоэффективные устрой-
ства для работающего в системах
гравитационного транспорта
оборудования используются на
предприятиях Липецкой, Ростов-
ской,  Волгоградской и других
областей России. В нашей обла-
сти ими, к примеру, оснащены
Латненский элеватор, Поворин-
ская база по хранению зерна.

В рамках целевой программы

борьбы с туберкулезом в ЦКБ
«Полюс» разработали и постави-
ли медикам передвижной флюо-
рографический кабинет, восста-
новили рентгеновскую амбулато-
рию, для нескольких воронеж-
ских больниц были изготовлены
подвижные раздаточные столы
питания.

 Специалисты ВЦКБ, исполь-
зуя накопленные годами уни-
кальные технологии, разработа-
ли и изготовили по заказу ФПК
«Космос-Нефть-Газ» принципи-
ально новые системы управле-
ния и контроля поджига факела
для эксплуатируемых газовых
скважин, которые соответствуют
мировым стандартам. Несколько
десятков подобных комплексов
отправлены в адрес «Астрахань-
газпрома», и ЦКБ готово расши-
рить их производство для всего
российского газпрома. Для это-
го специально организованы но-
вые участки - лакокрасочный и
деревообрабатывающий, закуп-
лено листогибочное оборудова-
ние. Нет недостатка в рабочих
кадрах.

Воронежское центральное
конструкторское бюро «Полюс»
прошло суровую «науку выжива-
ния» в условиях рынка, или «курс
молодого бойца», учитывая, что

директор - полковник, хотя и в
запасе. Сегодня коллектив вно-
сит значительный вклад в эконо-
мику Воронежской области, со-
здает дополнительные рабочие
места. Начиная с 1999 года пред-
приятие постоянно наращивает
объемы научно-технических раз-
работок и производства продук-
ции. В  прошлом году в сравне-
нии с 2002, объем производства
вырос более чем в 1,2 раза. Зар-
плата на «Полюсе» выплачивает-
ся день в день, а ее средний уро-
вень - 6300 рублей - выше, не-
жели сложившийся в регионе.
Ликвидированы все прежние
долги, погашены банковские
кредиты, вовремя уплачиваются
все налоги. За счет собственных
средств купили квартиры, уладив
таким образом давнюю  судеб-
ную тяжбу с застройщиками.

В ЦКБ  сохранили костяк ста-
рых научных кадров, приходят
выпускники воронежских вузов
- ребята способные, и  это раду-
ет, значит, у коллектива есть се-
рьезное научное будущее.

Сегодня ВЦКБ  развивается
вполне гармонично. Сохрани-
лась прежняя тематика - сейчас
завершаются работы над  про-
ектом  нового радиотехническо-
го комплекса специального на-

значения. Наладить их выпуск
планируется здесь же, на опыт-
ном производстве. Предприятие
имеет международный сертифи-
кат ISO-9001, который удостове-
ряет, что система  менеджмента
и качества распространяется на
производство, техническое об-
служивание и ремонт продук-
ции. Есть надежный тыл - граж-
данская продукция, которая во-
стребована народным хозяй-
ством. В создаваемом концерне
«Созвездие», куда войдет и ВЦКБ
«Полюс», у него будут и своя
ниша, и гарантированный госу-
дарственный заказ, и перспек-
тива. Все эти обстоятельства,
вместе взятые, дают коллективу
возможность с  уверенностью
смотреть в завтрашний день.

Оборонный заказ по-прежне-
му занимает львиную долю в про-
изводстве. Не вдаваясь в детали
о важности этого производства,
достаточно сказать, что радио-
комплексы доказали свою высо-
кую эффективность, обеспечивая
безопасность страны в  услови-
ях чрезвычайного положения и в
зонах вооруженных конфликтов,
во время афганской и чеченской
кампаний. За большой вклад в
разработку, испытание и произ-
водство специальной техники
большая группа специалистов
была награждена орденами и
медалями, почетными знаками и
грамотами. Орден Почета вручен
директору ВЦКБ Ильгису Шайду-

лину, орден «За заслуги перед
Отечеством» II степени - главно-
му инженеру Владимиру Хрипу-
шину, звания «Заслуженный кон-
структор РФ» удостоены Алек-
сандр Кузнецов и Александр Обу-
хов.

Есть у коллектива и «священ-
ная книга» - утвержденная  госу-
дарственная программа воору-
жений, где до 2010 года распи-
сано, какой «арсенал», для како-
го рода войск, а главное,  каки-
ми средствами необходимо будет
произвести. Наконец,  в после-
дние два года четко финансиру-
ется оборонный заказ, идут инве-
стиции  для научно-исследова-
тельских и опытно-конструкторс-
ких работ.

Пройдя  через все испытания,
в коллективе твердо знают, что
при любых реформах надо преж-
де всего рассчитывать на себя,
свои знания и опыт, умение реа-
лизовать производственный и
научный потенциал.

Воронежское  центральное
конструкторское бюро «Полюс»
выжило и встречает свой 45-й
день рождения уже в ранге пре-
успевающего предприятия. И это
самая главная  новость, и самое
главное его достижение. Остает-
ся пожелать, чтобы  бури и нена-
стье и в будущем миновали кол-
лектив, и на «Полюсе» всегда
была нормальная погода.

Надежда ДОЛИНИНА.

7 апреля в Парламент
ском центре прошел семи-
нар-совещание представи-
телей исполнительных и
законодательных органов
государственной власти
областей, входящих в ассо-
циацию «Центрально-Чер-
ноземная», по теме «Управ-
ление недвижимостью, ре-
формирование и регулиро-
вание земельных отноше-
ний».

n   n   n
Заседание постоянной ко-

миссии областной Думы по
собственности и приватиза-
ции, состоявшееся 7 апреля,
было посвящено обсуждению
двух законопроектов: «О вне-
сении изменения в статью 6
Закона Воронежской облас-
ти «Об областном залоговом
фонде» (первое чтение) и «О
внесении изменений в Закон
Воронежской области «Об от-
ношениях, возникающих в
системе государственной ре-
гистрации прав на недвижи-
мое имущество и сделок с
ним» (первое чтение). Оба до-
кумента одобрены депутата-
ми и будут рассматриваться
на ближайшем заседании об-
ластной Думы.

n   n   n
Итоги работы лечебно-

профилактических учреж-
дений области за 2003 год
и отчет областного управ-
ления здравоохранения
об исполнении бюджета
области по разделу «Здра-
воохранение» за 2003 год
- основные вопросы засе-
дания постоянной комис-
сии областной Думы по ох-
ране здоровья, состояв-
шегося 8 апреля. Помимо
этого, депутаты обсудили и
утвердили проект закона
Воронежской области «О
внесении изменений в За-
кон Воронежской области
«О санитарно-эпидемиоло-
гическом благополучии
населения Воронежской
области».

n   n   n
Регламент Воронежской

областной Думы вновь ока-
зался в центре внимания
парламентариев. Он стал ос-
новным вопросом повестки
дня  заседания постоянной
комиссии областной Думы по
законодательству, безопас-
ности, правам человека и
регламенту 13 апреля.

n   n   n
В понедельник, 12 апре-

ля, состоялось очередное
заседание постоянной ко-
миссии областной Думы по
местному самоуправле-
нию, связям с обществен-
ностью и СМИ. В числе про-
чих депутаты обсудили
вопрос о проекте феде-
рального закона «О внесе-
нии изменений в Феде-
ральный закон «Об общих
принципах организации
местного самоуправле-
ния».

n   n   n
Два законопроекта рас-

смотрены на заседании бюд-
жетной комиссии:  «О предо-
ставлении льгот по уплате
земельного налога» и «О вне-
сении изменений в Закон
Воронежской области «Об
областном бюджете на 2004
год».

ХРОНИКА
НЕДЕЛИ

n Анатолий Зайцев: «Государство
уходит из системы образования!»
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Только раз в году

Владимир
Иванович

СОРОКИН

В этом месяце отмечают день рождения
депутаты Воронежской областной Думы:

Владимир
Иванович

КЛЮЧНИКОВ

16 апреля 
 20 апреля 


� Опираясь на правовой фунда�
мент, на основе обработки и ана�
лиза информации, поступающей
от банков, страховых и лизинговых
компаний, ломбардов, ФСФМ Рос�
сии имеет возможность контроли�
ровать значительный объем фи�
нансовых операций. В соответ�
ствии с законом по этим вопросам
службу также информируют про�
фессиональные участники рынка
ценных бумаг, организации феде�
ральной почтовой службы, органи�
зации, осуществляющие скупку,
куплю�продажу драгоценных ме�
таллов и драгоценных камней,
ювелирных изделий из них и лома
таких изделий, тотализаторы, бук�
мекерские конторы, казино, инве�
стиционные и негосударственные
пенсионные фонды.

Эти организации обязаны
предоставлять в ФСФМ сообще�
ния об операциях на сумму, рав�
ную или превышающую 600 ты�
сяч рублей, если по своему харак�
теру они относятся к одному из
видов операций, предусмотрен�
ных законом.

МРУ по ЦФО осуществляет  над�
зор за предоставлением инфор�
мации ломбардами, страховыми и
лизинговыми компаниями на тер�
ритории Центрального федераль�
ного округа, проводит проверки и
принимает меры по устранению
причин нарушения этими органи�
зациями установленного порядка
взаимодействия с ФСФМ.

На основе полученных данных
службой уже выявлены сомни�
тельные сделки на миллиарды
рублей и десятки миллионов дол�
ларов. После соответствующей
обработки и проверки в право�
охранительные органы направ�
лено 244 материала на общую
сумму 81 миллиард рублей и 56
миллионов долларов США. Около
30 материалов послужили осно�
ванием и использованы в рас�
следовании уголовных дел.

Для реализации материалов
огромное значение имеет взаимо�
действие между ФСФМ и правоох�
ранительными органами. Так,
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«Грязные» деньги
на чистую воду
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выводит финансовая разведка

Из официальной информа�
ции, предоставленной отделени�
ем Пенсионного фонда РФ по
Воронежской области  редакции
газеты «Областная Дума», видно,
что на рынке труда и социальных
гарантий складывается негатив�
ная ситуация. Предприятия  раз�
личных форм собственности иг�
норируют федеральные законы,
лишая своих работников  надеж�
ды на достойную старость.

На основании  переданных в
отделение Пенсионного фонда
отчетных данных просроченную
задолженность на 1 января
2004 года имеют 16514 страхо�
вателей, а общая сумма задол�
женности приблизилась к 679
миллионам рублей. Свыше 602
миллионов рублей составили
долги на страховую часть пен�
сии, почти 77 миллионов – на
накопительную.

Специалисты отделения ПФР
по Воронежской области прове�
ли анализ ведомостей уплаты
страховых взносов на обяза�
тельное пенсионное страхова�
ние и выяснилось, что в 2003
году 1364 страхователей осуще�
ствляли финансово�хозяйствен�
ную деятельность, но ни копей�
ки не заплатили в Пенсионный
фонд. В результате у 63 тысяч
работающих на этих предприяти�
ях на лицевых счетах � одни нули,
а сумма недоимки составила
более 157 миллионов рублей.
Справедливости ради надо при�
знать, что в сравнении с 2002
годом число организаций с нуле�
вым коэффициентом уплаты
страховых взносов уменьши�
лось на 910, и хотя бы частично
приобрели пенсионные права
60 тысяч застрахованных лиц.

Неуплата страховых взносов
в пенсионную систему негатив�
но сказывается не только  на
размере пенсии нынешних пен�
сионеров. Это уже сегодня боль�
но ударяет по пенсионному со�
держанию работающих ветера�
нов, которые не могут рассчиты�
вать на повышение страховой
части пенсии. Не накопят на до�
стойную старость и те, кто сей�
час находится в расцвете сил.
Судите сами: в прошлом году
пенсионный капитал застрахо�
ванных лиц, проще говоря, буду�
щих пенсионеров, был проин�
дексирован на 30,7 процента, то
есть вырос почти на треть. В ны�
нешнем году увеличение соста�
вило 17,7 процента. Что касает�
ся формирования накопитель�

Главным социальным  приоритетом Президентом Владими3
ром Путиным и Правительством России объявлена борьба  с
бедностью. Возможно, начать ее надо с наведения порядка в
пенсионной сфере. Почти 679 миллионов рублей страховых
взносов задолжали Пенсионному фонду РФ более 16 с полови3
ной тысяч предприятий и организаций Воронежской области.
В грубой форме нарушено конституционное право на пенсион3
ное обеспечение десятков тысяч работников.

ПЕНСИОННАЯ
РЕФОРМА Без надежды

на достойную старость
оставляют своих работников  предприятия�банкроты

ной части пенсии, то в результа�
те временного размещения
страховых взносов в государ�
ственные ценные бумаги она
увеличилась на 40 процентов.
Таким образом, отраженная в
специальной части индивиду�
альных лицевых счетов работа�
ющих граждан накопительная
часть в 1,4 раза больше, чем в
прошлом году. Понятно, что те
работники, чьи пенсионные пра�
ва были грубо проигнорированы
работодателями, не могут рас�
считывать на прирост пенсион�
ного капитала.

Не лучше положение и у тех,
кто уже уходит на пенсию (а их
десятки тысяч человек). В ре�
зультате неуплаты пенсионных
налогов их обрекают на нищету
в старости. За что им такое на�
казание?

А теперь, думаю, стоит на�
звать тех руководителей, кото�
рым не писаны законы государ�
ства, кто грубо нарушает Консти�
туцию России, не позволяя тем
самым реализовать работникам
их право на заслуженное пенси�
онное содержание. Как говорит�
ся, народ должен знать своих
«героев».

Огромную задолженность,
свыше 15 миллионов рублей,
накопило федеральное государ�
ственное унитарное предприя�
тие «Конструкторское бюро хим�
автоматики» (руководитель
В. Рачук), нарушив права почти
4400 человек.

Не лучше идут дела и во ФГУП
«Турбонасос», где задолженность
в Пенсионный фонд составила
без малого 8 миллионов рублей.
Руководитель предприятия
С. Валюхов оставил без надеж�
ды на достойную старость более
900 работающих.

Почти 14 с половиной милли�
онов рублей пенсионных долгов
«висит» на ОАО «Воронежский
экскаватор» (директор И. Бель�
тюков), где трудится 2419 чело�
век.

Более 3 миллионов рублей
долга числится за ОАО «ВЭЛТ�

Кинескоп» (директор Г. Грищук).
Свыше 1200 работающих на
этом предприятии не смогут в
полной мере реализовать свои
пенсионные права.

ЗАО «ВЗПП�Микрон» (дирек�
тор С. Прижимов) также зареко�
мендовало себя не лучшим об�
разом. На лицевые счета 1580
работающих не перечислено
более 4,7 миллиона рублей.

Довольно непростая ситуа�
ция сложилась и на предприяти�
ях, где трудятся инвалиды. Нало�
говый кодекс РФ гарантирует
инвалидам льготу по уплате еди�
ного социального налога. И если
пенсионный налог является со�
ставной частью единого соцна�
лога, то обязательный страховой
сбор – нет. И в отсутствие чет�
кой формулировки, из�за несты�
ковок в правовом поле, допу�
щенных законодателями на фе�
деральном уровне, инвалидные
организации на сегодняшний
день – в числе крупных непла�
тельщиков страховых взносов в
пенсионную систему. Только Ко�
минтерновское районное отде�
ление Воронежской областной
организации Всероссийского
общества инвалидов (руководи�
тель О. Степанов), где трудится
более 900 человек, задолжало
Пенсионному фонду РФ свыше 9
миллионов рублей на страховую
и накопительную часть пенсии.

Долг регионального отделе�
ния общественной организации
инвалидов «Чернобылец» (руко�
водитель Т. Ворвулев) составил
более 16 миллионов рублей, а
трудится здесь 2666 человек.

Но самое сложное положе�
ние с уплатой страховых пенси�
онных  взносов – в сельском
секторе экономики. Анализ по�
казал, что в среднем уплачива�

ется лишь 38,5 процента от на�
численного. По итогам прошло�
го года у 442 предприятий сель�
ского сектора экономики, где
заняты почти 69 тысяч работа�
ющих, коэффициент уплаты
страховых взносов вообще со�
ставил 0.

За годы реформ сельхоз�
предприятия не раз меняли и
форму собственности, и самих
собственников, которые эксплу�
атировали крестьян буквально
как рабов, выплачивая им ка�
кие�то крохи в виде зарплаты,
обрекая на нищенскую пенсию
в старости. На селе куда бедно�
му крестьянину податься? Грабят
их как в сельхозпредприятиях,
так и в фермерских хозяйствах.

В сельхозартели им. Мичури�
на (руководитель И. Шумский)
работают 367 человек, задол�
женность в Пенсионный фонд
составила свыше 1 миллиона
344 тысяч рублей.

В долгу перед 496 работника�
ми ООО «МТС Аннинская�2» их
руководитель Ю. Трифонов. Долг
превысил 2 миллиона 300 тысяч
рублей.

Надо отдать должное усили�
ям, которые предпринимает от�
деление Пенсионного фонда РФ
по Воронежской области, пыта�
ясь  цивилизованными мерами
взыскать задолженность со
страхователей. Благодаря ак�
тивному участию в работе ко�
миссии по финансовому оздо�
ровлению сельхозтоваропроиз�
водителей  заключены соглаше�
ния с 86 сельхозпредприятиями
на погашение задолженности на
сумму 417 миллионов 136 тысяч
рублей. В рамках реструктуриза�
ции задолженности сельхоз�
предприятия ежемесячно упла�
чивают в среднем 3 миллиона
400 тысяч рублей страховых
взносов.

В  течение прошлого года спе�
циалисты отделения Пенсионно�
го фонда РФ предъявили требо�
вания об уплате страховых взно�
сов к 2573 страхователям, «за�
бывшим» заплатить 340 милли�

онов 725 тысяч рублей. В рам�
ках действующего законода�
тельства единственным инстру�
ментом для взыскания задол�
женности по страховым взно�
сам на обязательное пенсион�
ное страхование является обра�
щение ОПФР с исковым заявле�

нием в арбитражный суд. В но�
ябре прошлого года арбитраж�
ным судом принято решение о
взыскании с механического за�
вода (директор А. Часовских) 17
миллионов 728 тысяч рублей
недоимки. Сотрудников  регио�
нального отделения Пенсионно�
го фонда крайне беспокоит си�
туация, складывающаяся на
этом предприятии, ведь и после
вступления в силу решения ар�
битражного суда долги «ВМЗ»
меньше не стали.

У многих предприятий долги
в  Пенсионный фонд копятся го�
дами, а страдают из�за этого  ни
в чем неповинные  люди. Суди�
те сами. Чтобы взыскать недо�
имки и пени в размере 344 с
половиной миллионов рублей
сотрудники отделения предъяви�
ли требования к 2346 страхова�
телям, не перечислявшим плате�
жи в 2002 году. Лишь 862 стра�
хователя добровольно погасили
долги на сумму 65,4 миллиона
рублей. По остальным дела пе�
реданы в арбитражный суд, в
судебном порядке с 39 страхо�
вателей взыскано 5,4 миллиона
рублей. Прямо скажем, негусто.
Работодатели не торопятся с ис�
полнением законов, а это озна�
чает, что за  эти годы пенсион�
ный капитал у человека не вы�
рос, и проработанные годы не
вошли в его страховой стаж.

Материальное обеспечение
людей в старости выглядит острее
многократно, когда «закононепос�
лушные» работодатели скрывают
истинную зарплату своих работ�
ников с помощью «конвертных
схем», либо держат часть работни�
ков в ранге «мертвых душ» – без
контрактов и трудовых книжек. С
каким «багажом» подойдут люди к
пенсионной черте?

Помимо усилий, прилагае�
мых органами Пенсионного
фонда по Воронежской области
по выявлению и привлечению
страхователей к ответственнос�
ти за нарушение пенсионного
законодательства,  юридичес�
кая служба отделения оказыва�
ет помощь застрахованным
гражданам по защите нарушен�
ных пенсионных прав. Юристы
разработали типовое исковое
заявление в суды и участвуют в
судебных заседаниях в качестве
третьего лица. Практика показа�
ла, что все иски к работодате�
лям, как правило, их подчинен�
ные выигрывали. Но эта победа
в суде – горчит, ее скорее мож�
но рассматривать как мораль�
ную, нежели материальную. У
предприятия�банкрота в очере�
ди должников наемный работ�
ник будет стоять последним.
Если в суд обратятся несколько
работников, то, возможно, часть
пенсионных денег за них и упла�
тят, но, как того требует закон,
эти деньги в ПФР разделят на
весь коллектив. Через несколь�
ко дней в мировом суде будет
рассматриваться иск двух работ�
ников в прошлом флагмана
ВПК, а ныне банкрота, о выпла�
те страховых взносов в Пенси�
онный фонд, начиная с 2002
года. На этом заводе «висит» бо�
лее чем 3�миллионный долг, ад�
министрация не выполнила еще
прошлогоднее решение арбит�
ражного суда. Дело в суде работ�
ники, безусловно, выиграют, но
вот сколько рублей, а скорее
копеек пенсионных накоплений
достанется им – большой воп�
рос,  ведь на этом предприятии
трудятся 720 человек…

Ясно, чтобы снизить уровень
бедности, нужно соблюдать закон.
Уговоров, увещеваний, когда сто�
ит вопрос о судьбе человека тру�
да, недостаточно. Для того чтобы
президентская программа борь�
бы с бедностью дала результат,
требуется создание жесткой сис�
темы требовательности со сторо�
ны законодательной, исполни�
тельной и судебной властей в за�
щиту экономических, социальных
интересов граждан Воронежской
области. Вирус без�
ответственности поразил слиш�
ком многих руководителей. Неуп�
лата обязательных пенсионных
взносов грозит обернуться нище�
той людей в старости, а масшта�
бы невыплат в нашем регионе
столь велики, что решение про�
блемы не терпит отлагательства.

Сегодня многие работники
предприятий задают вопрос: по�
чему работодатели их обирают,
нарушая повсеместно соци�
альные права, и им это сходит с
рук? Действительно, почему?

Надежда ДОЛИНИНА.

межрегиональное управление
осуществляет информационное
сопровождение материалов, пере�
данных для дальнейшей проверки
в правоохранительные органы,
исполняет запросы и поручения
правоохранительных органов Цен�
трального федерального округа.

Сегодня нормативно определе�
ны задачи, функции и ответствен�
ность службы, установлен меха�
низм  взаимодействия с федераль�
ными органами законодательной
и исполнительной власти, опреде�
лен порядок получения и обработ�
ки информации, которая представ�
ляется учреждениями и организа�
циями различных форм собствен�
ности. При этом понятно, что зако�
нодательство в этой динамично
развивающейся области не может
стоять на месте. Поэтому расшире�
ние сферы компетенции Феде�
ральной службы РФ по финансо�
вому мониторингу должно оцени�
ваться всеми как реакция на
объективные потребности обще�
ства в получении и анализе инфор�
мации о движении финансов в
стране в интересах выявления ис�
точников и способов легализации
«грязных» денег, а не как стремле�
ние отдельных чиновников устано�
вить тотальный контроль.

В ближайшее время предпола�
гается распространить обязатель�
ный контроль за подозрительными
финансовыми операциями с не�
движимостью на суммы свыше 2,5
миллиона  рублей.  Под контроль
попадут только операции, действи�
тельно подозрительные с точки
зрения отмывания денег или фи�
нансирования терроризма. Выра�
ботаны критерии для риэлторов и
других организаций, которые тор�
гуют недвижимостью, какие сооб�
щения считать подозрительными.
Как сказал  в интервью руководи�
тель ФСФМ Виктор  Зубков: «Если
человек купил квартиру, это не кон�
троль… Если человек купил пять
квартир и пять земельных участ�
ков, то, наверное, такая информа�
ция попадет в службу по финансо�
вому мониторингу».

Как мы уже сообщали, кол3
лектив работников Дворца
культуры и спорткомплекса
ОАО «Воронежшина» обратил3
ся к руководству Воронежс3
кой областной Думы с
просьбой разрешить ситуа3
цию – определить дальней3
шую судьбу Дворца культуры
и спорткомплекса. Дело в том,
что недавно вышел приказ о
сокращении всех руководите3
лей, культработников и трене3
ров. С 1 апреля 2004 года кол3
лектив уволен по приказу.
Преподавателям остается
только распустить детей, за3
нимавшихся в кружках и сек3
циях, по домам, несмотря на
то, что учебный год еще не за3
кончился.

Родители ребят, работники,
тренеры неоднократно получали

СПОРТ И КУЛЬТУРА

Помочь детям и взрослым
заверения от всех ветвей влас�
ти Воронежской области и горо�
да, что судьба Дворца культуры и
спорткомплекса ОАО «Воронеж�
шина» и коллектива будет реше�
на цивилизованно. Но в резуль�
тате так ничего и не было сдела�
но. Как отмечают художествен�
ные руководители творческих
коллективов, инструкторы�мето�
дисты спортивных секций, обла�
стная Дума осталась последней
инстанцией, где коллектив наде�
ется добиться справедливости.

На заседании постоянной ко�
миссии по делам молодежи, куль�
туре и спорту областной Думы

депутаты обсудили возникшую
проблему. Директор Дворца
культуры и спорта Павел Коноп�
кин более подробно разъяснил
ситуацию. ОАО «Воронежшина»
давно является банкротом, так
что решать проблему предприя�
тие не намерено. Конкурсное уп�
равление ОАО «Воронежшина»
продлится до 20 мая. Дальше –
полная неизвестность.

Уже уволены более 60 сотруд�
ников Дворца культуры и спорта
� руководители ансамблей,
спортивных секций, тренеры. Из
80 человек осталось 20. Факти�
чески это учреждение не долж�

но работать в нормальном ре�
жиме, но преподаватели про�
должают бесплатно заниматься
с детьми.

Как разъяснил начальник уп�
равления по физической куль�
туре и спорту администрации
области Павел Брязгунов, пер�
вый заместитель главы админи�
страции Сергей Наумов в курсе
ситуации. Вице�губернатор за�
явил, что руководство области
намерено выкупить Дворец
культуры и спорта. Он поручил
управлению по имуществу про�
вести оценку, после чего адми�
нистрация выйдет в областную

Думу с предложением скоррек�
тировать бюджет, так как день�
ги на покупку данного объекта
не были заложены в главном
финансовом документе облас�
ти.

Председатель постоянной ко�
миссии по делам молодежи,
культуре и спорту Михаил Рука�
вицын:

� Мы будем полностью под�
держивать решение админи�
страции области. Депутаты об�
ластной Думы, в частности,
члены нашей постоянной ко�
миссии, не допустят того, что�
бы дети оказались на улице.

Ни в коем случае нельзя пре�
рывать тренировочный про�
цесс и занятия в ансамблях,
кружках и секциях. Мы сдела�
ем все возможное для того,
чтобы развивать физическую
культуру, спорт и детское твор�
чество в области.

При необходимости вопрос о
приобретении Дворца культуры
и спорта ОАО «Воронежшина»
вынесем на заседание Воро�
нежской областной Думы и до�
полнительно рассмотрим в рам�
ках постоянной комиссии по де�
лам молодежи, культуре и
спорту. Также мы проконсульти�
руемся с администрацией обла�
сти и пригласим руководство
предприятия, чтобы разобрать�
ся,  почему ситуация доведена до
критической точки.

Полина ОРЕХОВА.

ДЕПУТАТ В СВОЕМ ОКРУГЕ

Между городом
и деревней...

Депутат Воронежской обла3
стной Думы, Заслуженный
врач России Вячеслав Заха3
ров возглавляет городскую по3
ликлинику №4 Воронежа. Де3
сятый избирательный округ,
который он представляет, со3
впадает с «зоной ответствен3
ности» лечебного учреждения.
Как профессиональный медик
Вячеслав Петрович взял под
особый контроль вопрос меди3
цинского обслуживания своих
избирателей. Но не только …

Вывеска гласила: «Село Подго�
рое, Рамонский район». А рядом
другая, утверждающая: «Коминтер�
новский район, Воронеж». О про�
блемах вошедших в черту мегапо�
лиса поселков писали и говорили
много. Одна нога увязла в пробле�
мах сельских, другая – в городских.

Подгоренская медамбулато�

рия  тоже входит в хозяйство чет�
вертой городской поликлиники и
депутатский округ В.Захарова.

Евгений Акулов, глава адми�
нистрации села Подгорное, Ко�
минтерновский район Воронежа:

� Нет в Подгорном проблемы
острее водоснабжения. Года с де�
вяносто пятого начались работы
по строительству повысительной

насосной станции водоснабже�
ния. И процесс перехода из сель�
ской местности в город скорейше�
му разрешению ситуации не спо�
собствовал. Когда нашим депута�
том стал Вячеслав Петрович, жи�
тели Подгорного обратились с
просьбой вынести этот наболев�
ший вопрос на областную Думу.

В 2002 году я и В. Захаров выс�
тупали перед депутатами на очеред�
ном заседании Думы. Благодаря
работе нашего депутата и строи�
тельство станции, и ситуация по
всему водоснабжению Подгорного
сдвинулись с мертвой точки. Свои�
ми силами, без вмешательства об�
ластной Думы, мы боролись долго
и безуспешно: финансирование из
городского бюджета было, мягко го�
воря, недостаточным.

Два миллиона рублей сто�
ило строительство экстренно�
го водовода, введенного в эк�
сплуатацию в том году.

Депутат Захаров помог
каждому жителю Подгорно�
го. Он отстоял «сельские
льготы» на энергию, «комму�
налку»,  «сельские» надбав�
ки учителям и медикам.

С переходом в город Подгор�
ное попало в затруднительное
положение, получив хроническое
финансирование по остаточному
принципу. За короткий промежу�
ток времени Вячеслав Петрович
смог решить самые важные, гло�
бальные для жителей села про�
блемы.

Как главный врач четвертой
поликлиники В. Захаров способ�

ствует развитию амбулатории:
проведен ремонт, установлена га�
зовая мини�котельная. С начала
этого года в амбулатории появил�
ся врач общей практики. А в сред�
ней школе №47 теперь есть вра�
чебный кабинет.

 Дмитрий ШИКУЛА.
На снимках: В.П. Захаров

(вверху); прием в амбулатории;
газовая мини�котельная;

Фото автора.

Легализация преступных доходов и их проникновение в  эко3
номику представляют собой крайне опасное явление. Две трети
отмытого капитала вкладывается в криминальное предприни3
мательство. Но, что еще более тревожно, эти средства в значи3
тельных масштабах направляются на поддержку терроризма, за3
купку оружия и производство наркотиков. Этим процессам про3
тивостоит государственная система противодействия отмыва3
нию доходов, полученных преступным путем.

Во многих странах мира созданы органы финансовой развед3
ки, в компетенцию которых входит координация усилий по борь3
бе с отмыванием «грязных» денег. В России этим занимается Фе3
деральная служба по финансовому мониторингу (до недавнего
времени 3 Комитет по финансовому мониторингу). Это федераль3
ный орган исполнительной власти, подотчетный Министерству
финансов Российской Федерации.

Значительные масштабы территории Российской Федерации,
по которой проходит 12 часовых поясов, обусловили создание меж3
региональных управлений ФСФМ России в семи федеральных ок3
ругах.

Межрегиональное управление (МРУ) ФСФМ по Центрально3
му федеральному округу находится в Москве. Редакция газеты
«Областная Дума» обратилась к его начальнику Анатолию Нико3
лаевичу ЦОКУРУ с просьбой рассказать о деятельности руково3
димой им структуры:

ДЕПУТАТСКИЙ ДНЕВНИК

Всего год живут на земле Со�
нечка Проняева, Полина Кирья�
нова, Дарья Сорокина, Коля
Крючин, Антон Щербинин, Ники�
та Галушкин, Дима Мацак, Настя
Горбунова, Богдан Решетников.
И вот они ощутили на себе не
только тепло родительской люб�
ви, но и чудо человеческого об�
щения. Поздравить веселых и
общительных малышей пришли
их родители, бабушки и дедушки,
старшие братья и сестры,  работ�
ники детской библиотеки, детс�
кий танцевальный ансамбль
«Задоринки» ДК им. Кирова. И,
конечно же, самый почетный
гость, депутат областной Думы
Сергей Николаевич Почивалов.

Благодаря его стараниям на
празднике было много подарков,
разыгрывались многочисленные
призы. И если сами именинники
за свои призы сражались в кон�
курсах, то остальные присутствую�
щие дети в финале праздника  про�

Первый в жизни
большой праздник

Коллектив Левобережного отдела загс и его руководитель
Галина Владимировна КРАСУНЬ стараются всеми силами под3
нять престиж семьи, сделать праздником для всех рождение в
наших семьях ребенка. Одним из таких праздников стал неза3
бываемый Первый День рождения ребенка, отмеченный в Ле3
вобережном загсе 3 апреля, и назывался  он «Здравствуй, ма3
лыш!».

сто получили памятные подарки.
Главный конкурс � на ковре

разложены красивые игрушки.
Именинники наперегонки (кто
идет, кто ползет) поднимают
свои призы с ковра. Мамы име�
нинников соревновались на со�
ставление лучшего букета, на
лучшую колыбельную.

Для дедушек и бабушек � дру�
гой конкурс: кто больше знает
сказок для внуков.

Папам было предложено
съесть яблоко и при этом гово�
рить мамам ласковые слова.

В заключение праздника детс�
кий танцевальный ансамбль «За�
доринки» показал свое искусство.
Все собравшиеся горячо благода�
рили депутата  за подаренный
праздник, ведь,  благодаря Сергею
Николаевичу, у каждого из этих
малышей, родившихся в апреле,
вопреки известной песенке, день
рождения  не один раз в году.

Александр АЛЕШИН.

Евгений Акулов, глава админи�
страции села Подгорное: «Мы
работаем в тесном контакте
с депутатом Захаровым».

На заседании постоянной
комиссии по местному само3
управлению, связям с обще3
ственностью и СМИ были
рассмотрены законодатель3
ные инициативы, предло3
женные другими регионами.

6 октября 2003 года всту�
пил в действие новый Феде�
ральный закон «Об общих
принципах организации мес�
тного самоуправления в Рос�
сийской Федерации». К сожа�
лению, в нем существует це�
лый ряд пробелов. В связи с
этим в последнее время в Го�
сударственную Думу ФС РФ
поступает множество законо�
проектов, уточняющих его по�
ложения .

Один из предложенных за�
конопроектов касается осо�
бенностей организации мес�
тного самоуправления в горо�
дах федерального подчинения
– Москве и Санкт�Петербурге.
Он предполагает внесение
изменений и дополнений в
некоторые действующие за�
конодательные акты РФ.

Новгородская областная
Дума предложила внести в
ФЗ положения о том, что орга�
ны местного самоуправления
имеют право стать учредите�
лями органов печати. Архан�
гельские законодатели наста�
ивают на четкой регламента�
ции утверждения уставов му�
ниципальных образований в
органах юстиции в порядке,
установленном ФЗ для юриди�
ческих лиц.

Комиссия одобрила и дру�
гие законопроекты.

Также рассмотрены кан�
дидатуры, предложенные гла�
вой администрации области
на должности его заместите�
лей. Все они были поддержа�
ны.

Полина ОРЕХОВА.

Решено
поддержать
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  -  15 марта 2004 г. проведены торги (открытый
конкурс) на поставку лекарственных средств для
учреждений Главного управления здравоохранения
администрации Воронежской области.

ПОБЕДИТЕЛЯМИ КОНКУРСА ПРИЗНАНЫ:
НазваниеНазваниеНазваниеНазваниеНазвание Сумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставки

(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)
ООО ПКФ «Миртэк» 16 495,1716 495,1716 495,1716 495,1716 495,17
ООО «Логос-фарм» 62  224,5562  224,5562  224,5562  224,5562  224,55
ООО «Крона» 143 880,00143 880,00143 880,00143 880,00143 880,00
ООО «Морон» 195  344,00195  344,00195  344,00195  344,00195  344,00
ЗАО фирма «ЦВ Протек» 3  748  847,243  748  847,243  748  847,243  748  847,243  748  847,24
ООО «Фармледум» 452  063,23452  063,23452  063,23452  063,23452  063,23
ООО «АрхиМед» 2  754  823,922  754  823,922  754  823,922  754  823,922  754  823,92
ООО «АБОЛмед» 119  750,00119  750,00119  750,00119  750,00119  750,00
ЗАО «Фармсервис» 189  124,01189  124,01189  124,01189  124,01189  124,01
ООО фирма «МВС-ФАРМ» 1  081  716,341  081  716,341  081  716,341  081  716,341  081  716,34
ООО «АННА» 113  744,56113  744,56113  744,56113  744,56113  744,56
ЗАО «Аптека-Холдинг» 1  892  557,361  892  557,361  892  557,361  892  557,361  892  557,36
ООО «ТД Термоптторг» 619  533,49619  533,49619  533,49619  533,49619  533,49
ЗАО «Фирма Евросервис» 429  183,29429  183,29429  183,29429  183,29429  183,29
ЗАО «Фарм-Синтез» 18  480,0018  480,0018  480,0018  480,0018  480,00
ООО Компания «БиФарм» 578  063,00578  063,00578  063,00578  063,00578  063,00
ЗАО «Итермедсервис» 2  154  268,902  154  268,902  154  268,902  154  268,902  154  268,90
ООО «Арома» 192  765,73192  765,73192  765,73192  765,73192  765,73
ООО «Норман-Плюс» 125  175,20125  175,20125  175,20125  175,20125  175,20

 -  16 марта 2004 г. проведены торги (открытый
конкурс) на поставку твёрдого топлива (уголь) для
Главного управления энергоресурсов администра-
ции Воронежской области:

ПОБЕДИТЕЛЯМИ КОНКУРСА ПРИЗНАНЫ:
НазваниеНазваниеНазваниеНазваниеНазвание Сумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставки

(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)
ФГУП «Воронежтоппром» 142 922  905,00142 922  905,00142 922  905,00142 922  905,00142 922  905,00
ООО «ТрансПромРесурс» 113 195  380,00113 195  380,00113 195  380,00113 195  380,00113 195  380,00

  -  15 марта 2004 г. проведены торги (откры-
тый конкурс) на поставку рентгеноконтрастных ве-
ществ, рентгеновской и флюорографической
плёнки для учреждений Главного управления здра-
воохранения администрации Воронежской обла-
сти.

ПОБЕДИТЕЛЯМИ КОНКУРСА ПРИЗНАНЫ:
НазваниеНазваниеНазваниеНазваниеНазвание Сумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставки

(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)
ЗАО «Аптека-Холдинг» 756  533,02756  533,02756  533,02756  533,02756  533,02
ЗАО НПО «Гарант» 504  204,44504  204,44504  204,44504  204,44504  204,44
ООО «Гаммамед Фарм» 110  580,00110  580,00110  580,00110  580,00110  580,00
ООО «Паритет-Центр» 21  531,6021  531,6021  531,6021  531,6021  531,60

  -  15 марта 2004 г. проведены торги (открытый

АДМИНИСТРАЦИЯ  ВОРОНЕЖСКОЙ  ОБЛАСТИ
Главное финансовое управление

ИНФОРМИРУЕТ:
конкурс) на поставку изделий медицинского на-
значения и медицинской техники для учреждений
Главного управления здравоохранения админис-
трации Воронежской области.

ПОБЕДИТЕЛЯМИ КОНКУРСА ПРИЗНАНЫ:
НазваниеНазваниеНазваниеНазваниеНазвание Сумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставки

(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)
ООО «АМП» 93  101,8393  101,8393  101,8393  101,8393  101,83
ЗАО «Дельрус» 291  261,00291  261,00291  261,00291  261,00291  261,00
ЗАО «Фармсервис» 182  907,50182  907,50182  907,50182  907,50182  907,50
ЗАО НПО «Гарант» 544  228,00544  228,00544  228,00544  228,00544  228,00
ООО «Анна» 24  561,0224  561,0224  561,0224  561,0224  561,02
ООО «Арома» 2  378,202  378,202  378,202  378,202  378,20
ООО «АрхиМед» 1  138  919,601  138  919,601  138  919,601  138  919,601  138  919,60
ООО «Логос-фарм» 1  368,001  368,001  368,001  368,001  368,00
ООО «Норман-Плюс» 7  980,007  980,007  980,007  980,007  980,00
ООО «Паритет-Центр» 46  465,0046  465,0046  465,0046  465,0046  465,00
ООО «Фармледум» 79  746,7179  746,7179  746,7179  746,7179  746,71
ООО Компания «БиФарм» 78  271,0578  271,0578  271,0578  271,0578  271,05
ООО «ТД Термоптторг» 99  595,5599  595,5599  595,5599  595,5599  595,55
ООО Фирма «МВС-ФАРМ» 66  300,0066  300,0066  300,0066  300,0066  300,00

  -  16 марта 2004 г. проведены торги (откры-
тый конкурс) на поставку  дезинфицирующих
средств для учреждений Главного управления
здравоохранения администрации Воронежской
области.

ПОБЕДИТЕЛЯМИ КОНКУРСА ПРИЗНАНЫ:
НазваниеНазваниеНазваниеНазваниеНазвание Сумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставки

(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)
ООО «АМП» 86  615,5586  615,5586  615,5586  615,5586  615,55
ЗАО «Дельрус» 48  015,0048  015,0048  015,0048  015,0048  015,00
ООО «Анна» 13  296,0013  296,0013  296,0013  296,0013  296,00
ООО «АрхиМед» 1  013  889,001  013  889,001  013  889,001  013  889,001  013  889,00
ООО «ТД Термоптторг» 98  155,5398  155,5398  155,5398  155,5398  155,53

  -  25 марта 2004 г. проведены торги (откры-
тый конкурс) на поставку  хлеба, кондитерских
изделий для учреждений главных управлений:
здравоохранения, образования, труда и социаль-
ного развития администрации Воронежской об-
ласти.

ПОБЕДИТЕЛЯМИ КОНКУРСА ПРИЗНАНЫ:
НазваниеНазваниеНазваниеНазваниеНазвание Сумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставкиСумма поставки

(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)(руб.)
ОАО «Тобус» 26  205,6026  205,6026  205,6026  205,6026  205,60
ОАО «Хлебозавод № 1» 2 610  296,812 610  296,812 610  296,812 610  296,812 610  296,81
ОАО «Борисоглебск-хлеб» 541  786,18541  786,18541  786,18541  786,18541  786,18

Начальник управления областного заказа
Главного финансового управления

Е.Н.ГОНЧАРОВ

Уроки жизни
То, что Ваня Балков «далеко

пойдет», в глубинной воронежс-
кой деревне Тройня, что недале-
ко от Боброва, не сомневался
никто: уже в четыре года он на-
учился читать, когда рядом даже
каждый второй взрослый был не-
грамотным. Он и в школу пошел
на год раньше сверстников, что
потом неожиданно и для него са-
мого сыграло решающую роль и
в выборе профессии, и в опреде-
лении всего жизненного пути. И
даже Великая Отечественная
война не помешала учебе: немец
в их округу не прошел, поэтому
тамошние школы, как и колхозы,
работали в обычном порядке.

Вопрос, куда пойти учиться, не
стоял: в летную школу – в ту пору
небом бредил каждый второй
мальчишка. У Ивана Балкова же,
помимо этого, были еще и соб-
ственные причины: он лично ви-
дел героя-летчика Н.П.Камани-
на, когда тот, как кандидат в де-
путаты Верховного Совета СССР,
приезжал в их деревню на встре-
чу с избирателями. Как и личные
счеты с фашистами: в разгар
войны погибли отец и трое дядей,
и за них надо было отомстить. Но
за молодостью лет в летное учи-
лище его не взяли. И тогда мать,
трезво и прагматично оценив си-
туацию, сказала ему: «Кроме
неба, Ваня, есть еще и земля. Она
вечна и на ней всегда работы
хватит». И сама отнесла докумен-
ты сына в Верхне-Озерский сель-
скохозяйственный техникум,
куда его с прекрасными школь-
ными оценками приняли без
вступительных экзаменов. И оп-
ределили учиться на отделение
«полеводство» со специализаци-
ей по семеноводству.

После техникума, опять же по
совету матери Балков пошел ра-
ботать в МТС, где его определи-
ли участковым агрономом на
семь небольших колхозов. Шеф-
ство взял старший агроном МТС
Филипп Васильевич Митин: «У
тебя такая работа, что вставать
надо пораньше, а ложиться по-
позже. Проверяй посевы не по
краю, а по диагонали. Только так
можно понять, чего нива стоит,
как ее засеяли. Но лучше пахоту
и сев контролировать во время
работы, а не после».

- Когда в МТС я поднабрался
опыта, областное управление
сельского хозяйства перевело
меня в Елань-Коленовский рай-
он нашей же Воронежской обла-
сти агрономом в семеноводчес-
кое хозяйство. Утром следующе-
го дня в три часа уже был на но-
гах. Думаю, пока все спят, обой-
ду-ка поля. Но позвало в этот
ранний час поле, как оказалось,
не только меня. Когда уже вста-
ло солнце, вижу, как издалека,
навстречу мне идет женщина и
напевает песню. Кто же это в та-
кую рань? Сближаемся. Ба, да
это же Анастасия Петровна,
председатель колхоза. И она
страшно удивилась, встретив
меня. Выяснилось, что и она ос-
матривала поля. Мою работу,
усердие и дотошность Анастасия

Судьба связала
поле и наукуЗемлякиЗемлякиЗемлякиЗемлякиЗемляки

Его детство пришлось на ту пору, когда великие советские
летчики Чкалов, Байдуков, Каманин и другие, покоряя небо,
стали подлинными кумирами молодежи. И вполне осознанно он,
как и многие его сверстники, тоже мечтал о небе и после школы
подал документы в летное училище. Но судьба распорядилась
иначе – вся его жизнь была посвящена земле, возрождению
отечественного сельского хозяйства и служению отраслевой
науке.
Его семья – это целая научная лаборатория. И поучительный
пример, когда дело мужа и отца становится общим промыслом
и единой фамильной задачей. Судите сами: он – доктор биологи-
ческих наук, профессор, жена – кандидат сельскохозяйствен-
ных наук, а сыновья – кандидаты биологических наук – не
только работают рядом с отцом, но и реализуют на практике его
многолетние научные изыскания.
Речь – об известном российском селекционере Иване Яковле-
виче Балкове, который в эти дни на рабочем месте отмечает
свой 75-летний юбилей.

Петровна ценила высоко, и ког-
да я решил поступать в Воронеж-
ский сельскохозяйственный ин-
ститут, написала на меня очень
благожелательную характерис-
тику-рекомендацию…

Селекционное отделение Во-
ронежского сельскохозяйствен-
ного института Балков закончил
в 1954 году с красным дипломом
и был рекомендован в аспиран-
туру. Учли не только знания, но и
богатый производственный опыт
– ведь каждые каникулы он ра-
ботал в семеноводческих хозяй-
ствах, чтобы поднакопить день-
жат не только на учебу, но и оп-
латить многочисленные сельс-
кие налоги, которые неподъем-
ным бременем ложились на ма-
теринское подворье. А платить
надо было за каждое деревце в
саду, за каждую курицу. А как и
за счет чего, если в колхозе ра-
ботали за одни палочки-трудо-
дни?

Но Ивана Яковлевича ждала
другая работа – именно в 54-м
начиналась целинная эпопея, и
разве могла его неуемная нату-
ра остаться в стороне от такой
грандиозной и романтической
стези? К этому времени он уже
женился на однокурснице Евге-
нии, и решение молодожены при-
няли однозначное: ехать!

Балкова назначили заведую-
щим, а Евгению – агрономом
производственного участка со-
вхоза «Восточный», что на грани-
це Казахстана и Саратовской об-
ласти. «Участок» был еще тот: 10
тысяч гектаров! И потому моло-
дым специалистам выделили для
работы две верховые лошади и
бричку. Поселили сначала в па-
латку, а к зиме предоставили не-
достроенный финский домик, и
его пришлось срочно доводить до
«ума», дабы не заморозить моло-
дую жену, которая уже вынаши-
вала своего первого, целинного
сына.

Трудно сказать, как бы сложи-
лась дальнейшая судьба Балко-
ва, но через три года степной
жизни начались проблемы со
здоровьем. Постоянные голов-
ные боли, повышенное давле-
ние, и безжалостный приговор
врачебного консилиума: климат
не для вас; если не хотите даль-
нейших осложнений, срочно уез-
жайте!

Куда ехать и чем заняться, не
было вопроса: конечно, на роди-
ну, в Воронежскую область; ко-
нечно, самым серьезным обра-
зом заняться наукой и любимой
селекцией. Осенью 1957 года
Иван Яковлевич оказывается в
Институте сельского хозяйства
Центрального Черноземья име-
ни В.В.Докучаева. С этого време-
ни и берет отсчет его професси-
ональная научная стезя.

«У нас вы
не защититесь!»

В институт Балков пришел не
новичком – он проходил здесь
производственную практику и,
будучи студентом, уже возглавлял
опорный пункт северного рисосе-
яния (было, было и такое научное
направление!). Теперь же перво-
целиннику предложили возгла-
вить лабораторию семеновод-
ства отдела селекции. И тут же он
поступает на заочное отделение
аспирантуры Института Юго-Вос-
тока в Саратове. В своем же ин-
ституте его научный руководитель
– ярый лысенковец предложил
соответствующую собственным
убеждением тему диссертации
«Улучшение породных качеств се-
мян зерновых культур в процессе
выращивания».

- Я стал дотошно изучать эту
проблему, - вспоминает Иван
Яковлевич, - и пришел к выводу,
что все здесь получается не по
Лысенко, а по генетику Менделю,
которого в те годы я опубликовал
8 статей и подготовил такую дис-
сертацию, которая входила в
прямое противоречие с воззре-
ниями научного руководителя.
Как и следовало ожидать, заве-
дующий отделом не только не
принял диссертацию для рас-
смотрения, но и написал доклад-
ную записку директору института
о том, что «Балков занимается
фальсификацией научных иссле-
дований». Обвинение было столь
серьезным, что директор тут же
создал независимую комиссию
из троих селекционеров – канди-
датов наук.

Целых шесть месяцев работа-
ла комиссия. Подняли не только
первичные документы, но и все
черновики, все записи, так или
иначе относящиеся к научной ра-

боте. За все три года! Заключе-
ние было предельно лаконичным
и неожиданно честным: «полу-
ченные и опубликованные Бал-
ковым данные находятся в пол-
ном соответствии с итогами про-
веденных опытов».

Решение директора института
по-тогдашнему было «мудрым».
Он вызвал аспиранта-заочника и
сказал без обиняков: «Я не могу
подвергать сомнению научную
позицию руководителя отдела,
опытного и авторитетного учено-
го. Поэтому совет вам один: у нас
диссертацию вы не защитите,
ищите другую работу, другой ин-
ститут. Документы со своими
изысканиями можете забрать с
собой».

«Другой» институт и «другая»
работа нашлись во Всероссийс-
ком научно-исследовательском
институте сахарной свеклы. Руко-
водитель отдела селекции свек-
лы, академик А.Л.Мазлумов при-
гласил Балкова на беседу и спро-
сил, чем бы он хотел заняться?

- Хочу заниматься селекцией
сахарной свеклы на гетерозис с
использованием цитоплазмати-
ческой мужской стерильности
(ЦМС). Академик удивился:

- Но, позвольте, какое отноше-
ние это имеет к сахарной свекле?

- Убежден, что самое непос-
редственное. В институте Докуча-
ева селекционеры-кукурузники
уже работают с ЦМС и, общаясь
с ними, я понял, что этот прием
имеет значение для всех сельс-
кохозяйственных культур.

Академика можно было по-
нять, поскольку в те годы работа
в этом направлении в России
только начиналась, и даже еще
не было такого понятия, как гиб-
риды сахарной свеклы на осно-
ве ЦМС:

- Ну что ж, коли вы верите в
перспективность этого научного
направления, идите к директору
института и скажите, что приня-
ты на работу.

Шел сентябрь 1961 года. Дня-
ми Балков пропадал на свекло-
вичных полях, а по ночам писал
диссертацию, которую через год
закончил, а затем успешно защи-
тил в Саратовском сельскохозяй-
ственном институте. Примеча-
тельно то, что в это время он уг-
лубленно занимался генетикой и
селекцией сахарной свеклы, а

диссертация была посвящена се-
меноводству зерновых культур.

Гонимый, но все же
признанный гибрид

Семнадцать лет И.Я.Балков
отдал Всероссийскому институту
сахарной свеклы и сахара имени
А.Л.Мазлумова. Здесь он создал
и возглавил лабораторию ЦМС,
а после смерти академика Маз-
лумова стал руководителем отде-
ла селекции. Здесь же писал по
ночам и диссертацию на соиска-
ние ученой степени доктора био-
логических наук по генетике и се-
лекции сахарной свеклы на гете-
розис – это была первая в СССР
докторская диссертация на по-
добную тему. И когда в 1977 году
потребовался руководитель Все-
союзного селекционного центра
по сахарной свекле (г.Киев), у
Министерства сельского хозяй-
ства страны сомнений не было:
конечно же, Балков – единствен-
ный в СССР доктор наук по созда-
нию гибридов сахарной свеклы
на основе ЦМС.

На новой работе Ивана Яков-
левича встретили отнюдь не с рас-
простертыми объятиями. В ответ
на его настойчивые усилия раз-
вернуть селекционную програм-
му на создание гетерозисных гиб-
ридов консервативно настроен-
ная киевская профессура париро-
вала: «Не забывайте, что страна
питается сахаром, полученным из
сортов, а не из гибридов».

Выход был один: учиться само-
му и переучивать других. Курсы,
школы, семинары, совещания,
симпозиумы, съезды, публикации
в научных трудах, журналах, изда-
ние книг, монографий – все было
направлено на развитие нового
направления. Огромную помощь
оказали контакты с видными за-
рубежными селекционерами, об-
щение с крупнейшими отече-
ственными учеными Хаджино-
вым, Галеевым, Турбиным, Дуби-
ниным, Раппопортом. Главным же
рычагом ускорения процесса ста-
ла специализация селекционных
учреждений на создании новых
исходных материалов и последу-
ющее их кооперирование по со-
зданию совместных гибридов.

Освоение новых методов от-
бора, гибридизации, размноже-

ния и оценки, включая биотехно-
логию, позволили на Украине к
концу 80-х годов начать переход
от сортов к гибридам.

Но, как в дурном сне, навали-
лась «перестройка», позорно за-
кончившаяся развалом могучей
страны. Вал отката сметал с на-
учной вершины все то, что было
достигнуто к этому времени. Ук-
раинские же националисты радо-
стно потирали руки и истошно
кричали: «Долой москалей!».

При такой атмосфере в 1997
году профессору Балкову при-
шлось возвращаться в Россию.
Тогда, семь лет назад, отечествен-
ное свекловодство сильно отста-
вало не только от западноевро-
пейской, но даже и от украинской
практики. Посевные площади под
свеклой катастрофически сокра-
щались, на полях высевалось все,
что попадя, но только не отече-
ственные гибриды, пришло в упа-
док семеноводство.

Оказавшись волею судеб на-
учным консультантом крупной аг-
ропромышленной компании
«Продимекс», профессор Балков
предложил программу выхода из
кризиса отрасли свекловодства.

- Над составлением програм-
мы, - вспоминает он, - работали
в течение месяца. Цель была
одна: сократить поставки сырца,
увеличить производство сахара
из собственной свеклы. В семе-
новодстве основной упор был
сделан на гибриды, в технологии
выращивания свеклы – на
уменьшение норм высева, вне-
сение гербицидов, удобрений,
вытеснение с поля ручного труда.
Условия для выполнения этой
программы были созданы – ком-
пания приобрела в собствен-
ность более 20 сахарных заво-
дов, с зоной около 200 тысяч гек-
таров посевов свеклы. Так что
развернуться было где!

Сегодня уже можно признать,
что словосочетание «гибрид са-
харной свеклы на стерильной ос-
нове» перестало пугать практи-
ков. Потребность в гибридах на-
растает с каждым годом. И здесь
невозможно переоценить заслу-
ги И.Я.Балкова.

Поиск
продолжается

15 апреля профессор Балков
отмечает 75-летний юбилей. Как
всегда, скромно и без застолий.
Как всегда, на рабочем месте.
Как всегда, без каких-либо реля-
ций и сетований по части лично-
го, но по достоинству не оценен-
ного вклада в аграрную науку.

Что ж, попытаемся это сде-
лать за него, мы, его нынешние
коллеги. Под руководством и при
активной поддержке профессо-
ра Балкова защищено 15 дис-
сертаций, из которых три доктор-
ские. Им опубликовано около
200 печатных работ, в том числе
5 монографий. Он автор и соав-
тор четырех гибридов сахарной
свеклы и свыше десяти ориги-
нальных исходных материалов,
пяти изобретений, обладатель
патента по методам селекции.

В последние годы с его учас-
тием началась работа по созда-
нию новых исходных материалов
и гибридов на основе ЦМС, ве-
дутся изыскания по первичному
семеноводству авторских гибри-
дов, занесенных в Государствен-
ный реестр селекционных дости-
жений в 2001 и 2003 годах. В на-
званиях некоторых из них присут-
ствует странное, на первый
взгляд, слово «БИЯ». Но это толь-
ко для несведущих: «БИЯ» - это не
река на Алтае. Это – Балков Иван
Яковлевич.

Словом, работы столько, что
покой по-прежнему только снит-
ся.

Михаил ШАРОВ.

НОВОСТИ  КУЛЬТУРЫ

Признанное качество
продукции ЛВЗ
У технологов Воронежского ликеро-водочного завода стало доброй традицией
ежеквартально подводить итоги проделанной работы. А как это сделать с пользой
для общего дела корпорации «ВИСАНТ», в которую входит ЛВЗ? Производители
марочных изделий устроили дегустацию, на которой свою оценку качества предла-
гаемых спиртосодержащих продуктов дали представители инспектирующих и
контролирующих органов, торговли, сами изготовители.

В первом квартале текущего года ОАО
«ЛВЗ «Воронежский» произвело более
тридцати наименований всевозможных
алкогольных изделий: водки (классические
и особые), горькие настойки, наливки и
бальзам. И дегустаторы высказались по
каждому из продуктов, оценивая их вкус,
цвет и прозрачность. Конечно, мнения раз-
делились: кто-то отдал предпочтение во-
дочным изделиям, а кому-то по душе при-
шлись наливки. Но дегустаторы единодуш-
но сошлись в том, что у всей заводской
продукции отменное качество. Наивысших
же баллов удостоились изделия ЛВЗ, выс-
тавлявшиеся на  двух представительных
столичных дегустационных конкурсах, ко-
торые проводились в рамках 7-й Всерос-
сийской выставки «Покупай российское»,
организованной Госстандартом и Департа-
ментом пищевой и перерабатывающей
промышленности РФ, и 11-й международ-
ной выставки «Продэкспо-2004» - четыре
фирменные водки и наливка, именуемая
в честь корпорации «ВИСАНТ», получили
наивысшую награду - большую звезду
«Продэкспо», золотую медаль и диплом за
превосходное качество. Вдвойне приятно
за наших воронежских товаропроизводи-
телей, ведь в дегустационном конкурсе
приняли участие около  двухсот фирм и кор-
пораций из различных регионов страны, и
среди них лидеры алкогольной отрасли.
Всего было представлено свыше 850 наи-
менований напитков из более чем двад-
цати стран мира. И изделия из провинции
получили такое признание! Резонен чита-
тельский вопрос: а что же кроме славы
дают «ликерке» полученные награды?

- Они дают возможность поучаствовать
в зарубежных выставках и дегустационных
конкурсах, найти выгодного партнера в
других странах мира, - пояснила Лидия Ко-
раблева, начальник производственной ор-
ганолептической лаборатории. – Реклами-
руя себя, мы еще и продвигаем воронежс-
кую марочную продукцию на международ-
ный рынок, а это престижно.

К слову сказать, Воронежский ЛВЗ се-
годня решительно настроен на то, чтобы

приятно удивить своего потребителя. Про-
изошло немало изменений в технологичес-
ком плане и оформлении выпускаемых из-
делий. Например, в цехе розлива появил-
ся импортный ионатор серебра для произ-
водства фирменной корпоративной водки
с серебром. Это ноу-хау завода-изготови-
теля. А еще из новинок можно отметить
классические водки этой же серии с име-
нами благородных металлов (золота и пла-
тины) и на морскую тематику (айса и штор-
ма). Запутаться можно во всех этих назва-
ниях при таком богатом выборе! Есть идея
разнообразить выбор водок, выпущенных
совместно с другой корпорацией – «Центр-
торг». И, по словам технологов ЛВЗ, они
будут кристально-прозрачные с умягчен-
ным вкусом и приятным ароматом. Уже
получен сертификат на их выпуск, и скоро
они появятся на прилавках магазинов кор-
порации и в крупных супермаркетах горо-
да и области. Кстати, новинки будут разли-
ты в обыкновенные бутылки емкостью 0,5
литра и рассчитаны на потребителей со
средним достатком.

Любопытно было узнать, какая продук-
ция ОАО «ЛВЗ «Воронежский» пользуется
сегодня наибольшим потребительским
спросом? Оказалось, что это водки, изго-
товленные на основе спирта высшего сор-
та, дипломированные марочные изделия –
водка с перцем и наливка. Впрочем, ког-
да заходит речь о корпорации «ВИСАНТ», в
которую входит ЛВЗ, всегда отмечается вы-
сокое качество выпускаемых изделий. Сек-
рет успеха заложен в самом производ-
ственном процессе: водки, наливки, на-
стойки, воронежский бальзам изготовле-
ны исключительно на основе натурально-
го сырья и высококачественных спиртов.
Свежая клюква, вишня, чернослив, кура-
га, сушеная рябина, черная смородина –
все эти ингредиенты придают фирменным
изделиям изысканный вкус и аромат. (К
сведению потребителя: ЛВЗ «Воронежс-
кий» за 2003 год закупил и переработал
на сок 50 тонн вишни,  15 тонн смороди-
ны, 40 тонн яблок).

Вот почему заводская продукция широ-

ко известна как в стране, так и за рубе-
жом. С воронежским товаропроизводите-
лем поддерживают деловые отношения в
Азербайджане, Грузии и Молдове. Есть
свой потребитель в Москве и Санкт-Петер-
бурге, на Кубани и даже в Магадане. Об-
щаясь с генеральным директором ОАО
«ЛВЗ «Воронежский» Владимиром Субботи-
ным, прихожу к выводу, что достигнутые
успехи – это заслуга всего трудового кол-
лектива предприятия, который всегда стре-
мится к тому, чтобы производимая им про-
дукция пользовалась высоким потреби-
тельским спросом не только в нашей стра-
не, но и далеко за ее пределами. Вот и две
последние столичные выставки вновь под-
твердили все вышесказанное. Иначе и
быть не может!

Сергей КРОЙЧИК.
На правах рекламы.
Товар сертифицирован. Лицензия № 111 от

29.06.1999г. Министерства РФ по налогам и сборам.
 Алкоголь противопоказан детям и подросткам до

18 лет, беременным и кормящим женщинам, лицам
с заболеваниями центральной нервной системы,
печени, почек и других органов пищеварения.

В Пасхальное воскресенье
тысячи воронежцев в
очередной раз убедились в
социальной направленности
работы Ассоциации «Галерея
Чижова».

Для всех православных хри-
стиан Пасха – это один из самых
радостных и долгожданных
праздников после Великого по-
ста, и так сложилось, что многие
россияне начинают его праздно-
вание с посещения кладбища,
чтобы помянуть своих усопших
родных и близких. Самая же
главная проблема в этот день -
добраться до места. Надежда
Ивановна Головина приехала на
Юго-Западное кладбище Воро-
нежа специально из Новой Ус-
мани: «Я каждый год приезжаю
сюда, и каждый год приходится
просто с боем пробиваться на
городские автобусы, чтобы до-
ехать до могилы родных».

Однако вот уже несколько лет
решить эту проблему помогают
бесплатные маршруты, органи-
зованные Ассоциацией «Галерея
Чижова» в рамках одного из сво-
их социальных проектов. В час-

Бесплатные
рейсы
организовалаорганизовалаорганизовалаорганизовалаорганизовала
«Г«Г«Г«Г«Галерея Чижова»алерея Чижова»алерея Чижова»алерея Чижова»алерея Чижова»

тности, на Юго-Западное клад-
бище в этот день ходило два ав-
тобуса, которые отправлялись от
Южно-Моравского кольца. Еще
четыре автобуса работало на
маршрутах: Острогожское коль-
цо – Шиловское кладбище и
Димитровский рынок – кладби-
ще у завода «Процессор». Вос-
пользоваться бесплатным про-
ездом в этот погожий воскрес-
ный день смогли тысячи жителей
Воронежа и области.

– Мне очень приятно, что
есть еще в нашей стране нерав-
нодушные люди, такие как в «Га-
лерее Чижова», - говорит вете-
ран Великой Отечественной
войны Семен Петрович Кова-
лев, - которые помнят о нас и
поддерживают. Поэтому мне хо-
чется сказать им огромное спа-
сибо.

Организаторы акции подели-
лись с нами и своими планами
на будущее. Одним из проектов,
намеченных на ближайшее вы-
ходные, в частности, является
проведение общегородских суб-
ботников в воронежских дворах.

Алексей МЕТЛИЦКИЙ.

Музыка,
застывшая
в камне

Вот уже в четвертый раз в
Воронежском Дворце твор-
чества детей и молодежи
прошел городской конкурс
художественного творчества
имени Владимира Быховско-
го. Быховский – известный
воронежский архитектор, и
место для проведения ме-
роприятия выбрано не слу-
чайно: Дворец строился
именно по его проекту. В хол-
ле открылась выставка дет-
ских работ – представлена
была живопись, графика,
батик, работы, связанные с
архитектурой. Лучшие из ра-
бот отмечены специальными
призами.

Бенефис
культработника

Такое вообще-то не часто
бывает, чтобы бенефис уст-
роили в честь работника
культуры, более того, дирек-
тора городского Дворца
культуры. Юрия Капустина в
Лисках знают все. Или почти
все. Тридцать трудовых лет
связаны у него с культурой, с
родным городом. Известен
он не только как руководи-
тель учреждения культуры, но
непосредственный участник
творческих объединений. Он
блистательный характерный
актер местного народного те-
атра. Не раз становился
Юрий Сергеевич и лауреатом
областных театральных фес-
тивалей. А наград удостаи-
вался именно за свой искро-
метный талант.

Коллекция стала
выставкой

Надежда Климова – чело-
век по натуре творческий, да
к этому склоняет и ее трудо-
вая деятельность. Она уже
два десятка лет заведует
библиотекой в Глушицах в
Рамонском районе. Создала
здесь литературное объеди-
нение «Лира», детский клуб
«Теремок».
А еще Надежда Васильевна
– истинный краевед. Она со-
брала большую коллекцию
старинных предметов быта,
крестьянского костюма. Все
это можно увидеть в сельс-
ком клубе. Ну а выставка по-
стоянно пополняется новы-
ми экспонатами. Их прино-
сят сюда односельчане
Н.Климовой.

К журналистам –
с музыкой

Сорок два года существует в
Нижнедевицке музыкаль-
ная школа. И с первых лет ее
существования сложилась
добрая традиция: раз в год
юные музыканты приходят с
творческим отчетом к мест-
ным журналистам. А тради-
цию эту заложил и неукосни-
тельно следует ей директор
музыкальной школы Сергей
Иванович Лещев.
На этот раз юные музыкан-
ты исполняли народные и
классические мелодии. Зву-
чали баяны, аккордеоны,
домбры. А младшая группа
хора, которым руководит
Николай Занин, порадовала
газетчиков своими звонки-
ми, чистыми голосами.
Сообщения подготовили:

Виктор СИЛИН,
 Виталий ЧЕРНИКОВ.

.

Детское
творчество
оценено

Во Дворце детей и юношества
состоялся конкурс рисунков «Бла-
годатный огонь», посвященный
самому светлому православному
празднику – Пасхе. На конкурсе
было представлено более четы-
рехсот шестидесяти рисунков де-
тей в возрасте до тринадцати лет
и около четырехсот декоративных
пасхальных яиц, выполненных са-
мыми различными способами –
это и папье-маше, и бисероплете-
ние, и глина…

В итоге жюри выбрало десять
лучших работ. Среди победителей
– Лена Вострикова (12 лет, школа
архитектуры и дизайна «Студия Я»),
Наталья Ряполова (14 лет, гимна-
зия № 2), Алена Дунаева (9 лет,
ДДИЮ Центрального района –
изостудия «Самоцветы»), Надя Гу-
кова (9 лет, ДДИЮ Центрального
района – изостудия «Самоцветы»).

Анастасия ТАРАСОВА.
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Т Р Е Б У Ю Т С Я
высококвалифицированные инженеры и механики,

зоотехник и токарь, слесари по ремонту автомобильной
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По производственным показателям предприятия находятся
в числе лучших в области.

ЗАРПЛАТА – ВЫШЕ СРЕДНЕЙ ПО РАЙОНУ.
ВОПРОСЫ ЖИЛЬЯ РЕШАЮТСЯ В КОРОТКИЕ СРОКИ.

Если у вас есть знания, опыт и чувство ответственности, если вы умеете само-
стоятельно принимать эффективные решения, если вы хотите работать по-новому,

МЫ ЖДЕМ ВАС!
Резюме можно выслать по адресу: 396420, Воронежская область,

г. Павловск, ул. Строительная, 8. Передать по факсу 8 (0732)
53-64-60, направить по электронной почте agrosnab@icmail.ru

agrpartvrn2000@mail.ru     Справки по телефону 8 (095) 370-20-65.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас в понедельник, четверг с 17.30 до 19.00 по адресу: ул.Лизюкова, 36,

тел. 39-20-17, в приемной депутата городской Думы Кудрявцева С.Н.

� автомобили ГАЗ-53, автомобиль ЗИЛ-130 (тягач)
с полуприцепом;

� большой ассортимент запчастей для тракторов
и с/х техники;

� электродвигатели различной мощности и назначения;
� оборудование котельной: котлы ДКВР

и «Универсал-5», насос паровой, насосы ЦНСГ38-176,
пароподогреватели воды;

� емкости под ГСМ: 50, 75, 400 куб.м;
� станки: фрезерный, сверлильные,

круглошлифовальный, заточные;
� оборудование электротрансформаторной подстанции;
� кран козловой (КС-12,5, г/п 12,5 т);
� инструменты, другое имущество;
� кран-балка с тельфером;
� компрессор А2Н100/320, 1/10 МПа с рессиверами.

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ
ОАО «АННААГРОПРОМТЕХНИКА»

СООБЩАЕТ О ПРОДАЖЕ
СЛЕДУЮЩЕГО ИМУЩЕСТВА:

Подробную информацию
можно получить по телефонам:

в Анне (246) 2-21-80, в Воронеже 30-49-69.

БОТВОУБОРОЧНЫЕ МАШИНЫ БМ-6

Ремонтно-техническое предприятие ЗАО «Киевская Русь» (г.Курск)

Контактный телефон (0712) 51-31-03.

реализует капитально отремонтированные

по цене 185 тыс. руб.
Гарантия на технику 1 год с даты ввода в эксплуатацию.
Лицензия, сертификат Росагропромстандарта. Цена – на момент публикации.

ООО Торговый Дом «Наяда»

ВСЕ ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЙ И УЧРЕЖДЕНИЙ!

Тел./ф. (0732) 49-08-09, 49-69-13, 49-67-15, nayada@intercon.ru.

Данный вид деятельности не лицензируется. Цены - на момент публикации.
ДОСТАВКА!

Сода пищевая (500г) – 4,50 за пачку, х/п полотно – 19,50,
сода кальцинированная (43 кг) – 5,85 за кг., чистящие,
моющие, мыло, хлорка, стир. порошки, хоз.товары.

РЕАЛИЗУЕТ СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА:

Товар сертифицирован.

Богучарская селекционно-семеноводческая
фирма масличных культур

РЕАЛИЗУЕТ СЕМЕНА ПОДСОЛНЕЧНИКА:
СОРТА -элита Богучарец, Родник, Воронежский 638

- 1 репродукция Богучарец, Родник.
ГИБРИДЫ - Воронежский 1, Богучарский 50.

Тел.: (07366) 2-21-45, 2-01-73, 2-07-12.

К ТЕХОСМОТРУ

(всех цветов)
КРАСКА НЦ-132

ПФ-115

Т./ф. (0732) 23-04-64.

РАСТВОРИТЕЛЬ
ГРУНТ
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НИЗКИЕ ЦЕНЫ!

(быстро монтирующееся здание)
площадью от 500 кв. м.

Тел. 58-40-43.

КУПЛЮ
Б/У МОДУЛЬ

Тел. 92-36-70.
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ООО «Ацетилен»
ПРЕДЛАГАЕТ

• ацетиленовые генераторы
пяти видов,

• резаки ацетиленовые
и пропановые,

• горелки, редукторы,
• баллоны кислородные,
• рукав кислородный,
• посты газоразборные
• и другие сопутствующие

материалы и оборудование.

ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

Завтра – день рождения командира
Воронежского областного студенческого отряда

Александра Михайловича
ГРЕКОВА.

От всей души поздравляем
тебя с 50-летием!

Успешная деятельность
Воронежского областного
студенческого отряда во мно-
гом определялась яркой лич-
ностью его руководителя.

Ты сочетаешь в себе твер-
дость характера и мудрость
суждений и поступков, та-
лант руководителя и блестя-
щие организаторские способ-
ности, высокий профессиона-
лизм, приверженность избранному делу и широту инте-
ресов.

Истинную цену всему тобою сделанному называет
только время. Многим студентам именно ты дал путев-
ку в жизнь, наполнил биографию особым содержанием.

С твоим именем связано немало славных страниц в
истории воронежского комсомола и твоя деятельность
получила заслуженное признание.

От имени Воронежской региональной общественной
организации участников студенческих отрядов желаю,
чтобы никогда не изменяли тебе такие замечательные
черты твоей души, как доброта, чуткость, отзывчи-
вость и высочайшая порядочность. А  любовь, дружба и
уважение близких согревали каждый твой день!

Здоровья, счастья тебе, Александр Михайлович, и тво-
им близким.

И пусть всегда тебе сопутствует удача.

В.Т.В.Т.В.Т.В.Т.В.Т.ТОКАРЕВТОКАРЕВТОКАРЕВТОКАРЕВТОКАРЕВ,,,,,
президент Воронежской региональной общественнойпрезидент Воронежской региональной общественнойпрезидент Воронежской региональной общественнойпрезидент Воронежской региональной общественнойпрезидент Воронежской региональной общественной

организации участников студенческих отрядов.организации участников студенческих отрядов.организации участников студенческих отрядов.организации участников студенческих отрядов.организации участников студенческих отрядов.

СОБСТВЕННИКИ ЗЕМЕЛЬНЫХ ДОЛЕЙ
общей долевой собственности ОАО «Искра»

Таловского района Воронежской обл. (50 человек)

ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ
ВЫДЕЛИТЬ В НАТУРЕ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

в счет принадлежащих им долей площадью 271 га, поле №7 севооборот
№1 участок №1 – 110 га, участок №2 – 51 га; поле №6 севооборот №2 участок
№1 – 86 га; поле №4 севооборот №2 участок №4 – 24 га для передачи в аренду

ПБОЮЛ «Коновалову Геннадию Ивановичу» (п.Михинка Таловского района,
тел. 8-7352-4-33-70). Обращения, возражения направлять по данному адресу.

Воронежский кооперативный институт
приглашает выпускников 9-11-х классов на

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
18 апреля 2004 г. в 10 часов.

Адрес: г.Воронеж, ул.Космонавтов, 36, тел.: 33-55-54, 33-12-50.
Лицензия Серия А № 000323, регистрационный № 0308 от 17 января 2003г.

Совет директоров принял решение о созыве

ГОДОВОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ
АКЦИОНЕРОВ ОАО «УНИВЕРМАГ «РОССИЯ»,
которое проводится в форме собрания (совместное присутствие акционе-

ров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по
вопросам, поставленным на голосование),которое состоится 5 мая 2004
года  по адресу: Россия, город Воронеж, ул. Кольцовская, д.35 (актовый

зал).Время начала работы собрания – 9 часов 00 минут.
Регистрация участников собрания - с 08-00.

Повестка дня собрания
1. Избрание членов счетной комиссии Общества.
2. Утверждение годовых отчетов, годовой бухгалтерской отчетности, в том

числе отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей и убытков) Общества, а
также распределение прибыли, в том числе выплата (объявление) дивидендов,
и убытков Общества по результатам финансового года.

3. Внесение изменений в Устава Общества.
4. Избрание членов Ревизионной комиссии Общества.
5. Избрание членов Совета директоров Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.
7. Увеличение уставного капитала путем дополнительного выпуска обыкно-

венных именных бездокументарных акций в количестве 70 миллионов штук
номинальной стоимостью 1 (один) рубль.

8. Утверждение условий размещения дополнительного выпуска ценных бумаг.

Дата составления списка акционеров, имеющих право
на участие в собрании, - 9 апреля 2004 года.

Совет директоров ОАО «Универмаг «Россия».

ОТКРЫТОЕ АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО
«УНИВЕРМАГ «РОССИЯ»

Собственники 344 земельных долей
в праве общей собственности на земельный участок

с качественной оценкой 140008 баллогектаров, расположенный
на территории ОАО «Дружба» Таловского р-на Воронежской обл.

(316 человек),

извещают о своем намерении
выделить земельный участок

(массивы)
в счет долей в праве общей собственности на земельный участок

из земель сельскохозяйственного назначения в размере
140008 баллогектаров сельскохозяйственных угодий, в том числе

137600 баллогектаров пашни, находящиеся вблизи поселка
Терехово, в том числе севооборот №1 (поля №№6, 7, 8, 9),

севооборот №2 (поле №2) и запольный участок у Крутинского яра
площадью 208 га; вблизи поселка Хорольский, в том числе

севооборот №1 (поля №№4, 5, 6), севооборот №2 (поля №№1, 2, 3,
4) и запольный участок северо-восточнее п. Хорольский – 79 га.

Представитель собственников Пивоварова Е.А. Адрес:
Таловский р-н, п.Терехово, ул. Верхняя, д.2. Тел. (252) 3-11-21.
Предложения, возражения и замечания от участников долевой

собственности направляются представителю в течение месяца со
дня публикации извещения.

СОБСТВЕННИКИ 495 ДОЛЕЙ
в праве собственности на земельный участок 2000 га, расположенный на

территории ОАО «Надежда» Хохольского р-на Воронежской обл. (495 чел.),
ИЗВЕЩАЮТ О СВОЕМ НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК

в счет долей в праве общедолевой собственности на участок из земель
с/х назначения общей пл. 2000 га с/х угодий, в т.ч. пашни 2000 га,

находящихся в границах ОАО «Надежда» для дальнейшей передачи в аренду
ООО «Кочетовская Нива».

облицовочный на дорожки,
бутовый ландшафтный.

Тел.: 8-63131-33378, 8-903-400-80-93.

П Р О Д А Е М

КАМЕНЬ-ПЕСЧАНИК:

Конкурсный управляющий
ЗАО «Строительный трест №2»

объявляет о продаже

ГАРАЖНЫХ БОКСОВ
в многоэтажном гаражном комплексе

ПГСК «Южный» (ул.Волгоградская, 1).

КАПИТАЛЬНЫЕ ГАРАЖИ
в двух уровнях (ул.Ростовская, 45).

Форма оплаты – любая: наличный, безналичный
расчет, векселя СБ РФ. Возможна отсрочка платежа.

Цены – ниже рыночных.

Подробная информация по адресу:
г.Воронеж, Ленинский проспект, 6/3.

Тел. 49-68-46; 38-41-25; 30-49-69.

* самый широкий выбор
* от 12 российских фабрик
* по цене от 4 руб. 90 коп.
* оптом и мелким оптом.

Тел. 63-55-08, факс 78-77-37.
E-mail: mail@kamin.vrn.ru
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на 56 кур., 42 ут., 20 гус. яиц
с автопереворачиванием;

точный электронный
терморегулятор;

6 час. без эл. энергии;
прочный деревян. корпус;

гарантия – 2 года.
Налож. платежом 1500 руб.

ИНКУБАТОР

633203, Новосибирская обл.,
г.Искитим-3, а/я 5

Т/ф. 8-(383-43)- 3-64-93.
Сертифицировано.

Собственники земельных долей
общедолевой собственности СХА «Красноселовская»

Петропавловского р-на (53 доли)
извещают о своем намерении выделить в счет принадлежащих

им земельных долей общей площадью 247 га
поле № 9, бригада № 1, площадь – 64 га;
поле № 3, бригада № 1, площадь – 49 га;

поле № 3(4), бригада № 2, площадь – 134 га
для передачи в аренду КХ «Альтаир».

расположенного по адресу: Воронежская область, г. Лиски, ул. Лысенко, 42,
литера А, площадью 1901 кв. м:

подвальная – 464,8 кв. м, наземная – 1436,2 кв. м.
Цена – 918 885 руб. 59 коп., в том числе НДС 18% - 140 168 руб. 99 коп.

Срок для акцепта – 3 дня с момента опубликования настоящего сообщения.
Тел. в Воронеже – 51-44-07.

КОНКУРСНЫЙ УПРАВЛЯЮЩИЙ ОАО
«ЮГОВОСТРАНССТРОЙ» СООБЩАЕТ О ПРОДАЖЕ
ПРИНАДЛЕЖАЩЕЙ ОАО «ЮГОВОСТРАНССТРОЙ»

ЧАСТИ АДМИНИСТРАТИВНОГО
(ЧЕТЫРЕХЭТАЖНОГО) ЗДАНИЯ,

Конкурсный управляющий
ОАО МКСМ «Лискинский»

(г.Лиски, ул. Фестивальная, 18)
продает

БЫВШИЙ ПРОИЗВОДСТВЕННЫЙ КОМПЛЕКС,
состоящий из офиса, производственных цехов,

вспомогательных помещений. Расположен в городе на
трассе Воронеж-Острогожск вблизи трассы Москва-Ростов,

есть собственный ж.д. путь, электрифицирован,
газифицирован, есть водопровод, телефон. Земельный

участок – 2,5 га, на все объекты недвижимости имеются
свидетельства о государственной регистрации права

собственности. Цена договорная.

Справки по телефонам: код (291)3-46-54 - днем, 1-21-13
- вечером; сотовый 8/903/852/5744, в любое время.

С 15 апреля 2004г. разрешается открытие автоматической
междугородной телефонной связи от абонентов г.Воронежа и РЦ
области к абонентам следующих пунктов:

Направления Порядок набора
Назрань 8-873-2-№
Ленинградская область:
Тосно 8-813-61-№
Новгородская область:
Марево 8-816-63-№

Администрация МТТС.
Справки по телефону «070» - круглосуточно.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ,
ПОЛЬЗУЮЩИХСЯ АВТОМАТИЧЕСКОЙ

МЕЖДУГОРОДНОЙ
ТЕЛЕФОННОЙ СВЯЗЬЮ!

«Золотой» десант
В Пензе воронежские прыгуны впервые одержали
командную победу на первенстве России. Ближай-
шие преследователи наших спортсменов - соперни-
ки из Электростали и Пензы – пришли к финишу с
громадным отставанием в 130 баллов.

Воспитанники областной
СДЮШОР одержали убедитель-
ную победу среди двух сотен уча-
стников из семнадцати команд,
приехавших на российское пер-
венство. Впрочем, наших прыгу-
нов было значительно больше
четырнадцати, отобравшихся по
итогам областного первенства и
по положению о соревнованиях
приносивших очки в командную
копилку. Воронежский «десант»
в Пензе составил 25 спортсме-
нов, которых сопровождали че-
тыре тренера.

Состязания проходили по че-
тырем возрастным группам: от
15-летних до тех, кому еще не
исполнилось девяти. Воронеж-
цы отличились в трех возраст-
ных группах, завоевав в общей
сложности восемнадцать на-
град, в том числе семь золотых,
во всех видах программы.

Первенство России – сорев-
нование рейтинговое. Однако
отбор на первенство Европы,
которое состоится в Германии,
пройдет в Воронеже, с 7 по 14
июля, на турнире на призы Дмит-
рия Саутина. В воронежской шко-
ле на участие в континентальном
первенстве могут претендовать
Юрий Кунаков, Александр Горш-
ков, Максим Анциферов и Ната-
лья Гончарова. Впрочем, 16-лет-
няя Гончарова на сегодняшний
день сохраняет позиции в числе
претендентов на участие в Олим-
пийских играх в Афинах. Так что
юношеская «европа» для нее –
запасной аэродром. Окончатель-
ный состав олимпийской сбор-
ной прыгунов будет назван пос-
ле Кубка России – он пройдет в
Электростали с 31 мая по 6 июня.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Парили, как «орлы»
Чемпионат и первенство Центрального и Южного
федеральных округов по ушу в Туле собрали
более сотни спортсменов из одиннадцати регионов
России.

В Воронеже уже привыкли к
успехам ушуистов. И на этот раз
на счету воспитанников школы
«Парящий орел» десять – первых,
девять - вторых и шесть - третьих
мест, в копилке школы «Тигр и
дракон» - «золото» и «бронза».

По словам президента Воро-
нежской федерации ушу, руко-
водителя школы «Парящий орел»
Юрия Белова, в свете прибли-
жающейся Олимпиады 2008
года в Пекине, где ушу должно

стать новым олимпийским ви-
дом спорта, у воронежских спорт-
сменов неплохие перспективы.

- Мы рассчитываем бороться
за медали на соревнованиях
самого высокого уровня, - зая-
вил Белов. - Мои ученики Алек-
сандр Киселев, Светлана Жда-
нова и Евгений Савостьянов уже
практически обеспечили себе
место в национальной сборной
России.

Елена МИРОНОВИЧ.

Очередной номер еженедель-
ника «Коммуна спорт» поступил
в продажу

Охота – пуще неволи: подведе-
ны итоги творческого конкурса «Охот-
ник и рыболов-2003», который редакция проводит совместно с Во-
ронежской региональной общественной организацией охотников и
рыболовов. Объявлен новый конкурс на этот год.

За лесом не видно деревьев: двухмесячная тяжба Дворца спорта
«Юбилейный» с городскими властями по поводу своего будущего
продолжается. Администрация ХК «Воронеж» провела пресс-конфе-
ренцию для местных СМИ при активном участии руководителя адми-
нистрации Воронежа первого заместителя мэра города Александра
Болдырева.

«Факел»: подготовительные сборы к сезону-2004 позади, коман-
да заявляется на участие в чемпионате страны.

Рынок «Центральный» - спорт и торговля: еще с десяток лет
назад это были слова разных понятийных уровней, теперь практи-
чески однокоренные. Во всяком случае, в Воронеже главная спортив-
ная арена города не выжила бы без рынка.

Подробно об этом и многом другом читайте в еженедельнике
«Коммуна спорт». В нем вы также найдете итоги очередных тиражей
всех популярных лотерей России: «Бинго», «Русское лото», «Золотой
ключ» и «Автоваз»!

«Коммуна спорт» - каждую среду свежий номер в киосках
«Роспечати», «Сегодня-Пресс» и у частных распространителей.

г.Воронеж, ул.Текстильщиков, 10. Тел.: (0732) 39-45-41, 39-45-43, 39-45-44. Тел./факс 39-45-42.

ПРОИЗВОДИТ ПОСТАВКУ ЗАПЧАСТЕЙ. ОСУЩЕСТВЛЯЕТ ТЕХНИЧЕСКОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ И АГРОНОМИЧЕСКИЙ СЕРВИС.
ВЫГОДНЫЕ УСЛОВИЯ КРЕДИТА, ЛИЗИНГА.

ООО ДП «РАЙЗ»
ОБЕСПЕЧИТ высококачественными СЕМЕНАМИ мировых производителей: «ПИОНЕР»

(КУКУРУЗА, ПОДСОЛНЕЧНИК), «ЛЕМБКЕ» (ЯЧМЕНЬ, ГОРОХ, РАПС).
Эффективными СРЕДСТВАМИ ЗАЩИТЫ РАСТЕНИЙ от ведущих мировых производителей (БАСФ,
Байер, Сингента, Дау АгроСайенс, Монсанто) и МИКРОУДОБРЕНИЯМИ компании «Норс
Гидро» (ТЕНСО КОКТЕЙЛЬ, КРИСТАЛОНЫ, НИТРАБОР)
ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИСТРИБЬЮТОР лидеров мировых производителей СЕЛЬХОЗТЕХНИКИ:
сеялки пропашных и зерновых культур, косилки, пресс-подборщики,
рулоноупаковочные машины («Kverneland group»), широкий спектр опрыскивателей
(«Hardi»), почвообрабатывающая техника («Farmet»), оросительные установки («Bauer»),
мобильные сушилки производительностью от 75 до 250 т в сутки («Agrex»).

Сертифицировано.

проводит

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
Форма проведения собрания – очная.

Дата, время и место проведения – 7 мая 2004г. в 17 час. 00 мин. в помещении актового зала
ОАО «Графское», расположенного по адресу: г.Воронеж, пос.Краснолесный, ул.Никитина, дом 149.

Начало регистрации участников собрания в 8 час. 00 мин.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров,

составлен по состоянию на 12 апреля 2004г.
Повестка дня:

С материалами по вопросам повестки дня можно ознакомиться в плановом отделе предприятия
в рабочие дни с 8 до 17 часов, тел. 59-45-81.

При явке на собрание иметь паспорт, а представителю акционеров – доверенность на передачу
права участия в собрании.

Совет директоров ОАО «Графское».

1. Утверждение счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета общества,

бухгалтерского баланса, счета прибылей и
убытков за 2003 год с учетом заключения
аудитора.

3. Внесение изменений в Устав.

4. Утверждение отчета Ревизионной комиссии
общества за 2003 год.

5. Избрание членов Совета директоров.
6. Избрание ревизионной комиссии.
7. Утверждение аудитора общества.
8. О дивидендах за 2003 год.

Открытое акционерное общество «Графское»

Коллектив ансамбля от всей души благодарит за
помощь в подготовке к юбилею генерального
спонсора - ассоциацию «Галерея Чижова», и
официальных спонсоров – компьютерный салон
«САНИ», фирму «ТЕЗИС», компании «Фолиант»,
«Ангстрем», студию «VARIO», фотосеть« Сивма»,
частное охранное предприятие «Легион - центр».
За информационную поддержку - студию
«Губерния ТНТ Воронеж», 41-й канал, газеты
«Коммуна», «Воронежская неделя», «Коммуна спорт»,
журнал «Молодой Воронеж».
Мы будем рады видеть вас на юбилейном концерте.

Организаторы концерта.
Сайт:http://www.joy.vrn.ru           E-Mail:Mail@joy.vrn.ru

18 апреля 2004 года в Государственном театре оперы и балета состоится
юбилейный концерт, посвященный 10-летию ансамбля танца “Джой”

ПРИГЛАШАЕМ ДРУЗЕЙ И ПОКЛОННИКОВ НА ШОУ-ПРОГРАММУ.
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